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Юридическое Агентство «СРВ»  
поздравляет всех своих Клиентов и Партнеров  
с наступающим Новым Годом и Рождеством!

Желаем Вам успеха и выдержки в самом трудном деле – 
осуществлении всех Ваших идей и целей.  

Пусть будущий год станет благополучным  
для Вас, Ваших семей и Вашего бизнеса!

Желаем Вам и Вашим близким  
праздничного настроения и крепкого здоровья.!  

Пусть рядом с Вами будут  
только настоящие друзья и самые дорогие Вам люди!

Удачи и процветания Вам в Новом Году! 

Юридическое
Агентство

«СРВ»
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<<ИМПЕРИЯ КРАСОТЫ И ЗДОРОВЬЯ>>
УЛ. ПАРТИЗАНСКАЯ, 2/2 (КОМПЛЕКС <<АЛЕKСАНДРОВСКИЙ ПАРК>>)
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Виктория ДемьяноВа, косметолог:
– Всем желаю волшебных подарков, 
удивительных встреч и приятных 
открытий, потому что Новый год – это 
время чудес, в которое сбываются самые 
заветные желания! А мы все сделаем 
для того, чтобы помочь им сбыться!

марианна карчеВская, стилист-
парикмахер:
– С радостью поздравляю всех 
наших Друзей и Клиентов с самым 
долгожданным и светлым праздником 
в году!  Здоровья, процветания и 
свершения всех желаний Вам и Вашим 
семьям! Пусть Новый год принесет Вам 
только приятные сюрпризы!

анна гуроВаноВа, стилист-Визажист:
– Всем нашим Клиентам в наступающем 
году желаю отличного настроения, 
позитивных событий и самое главное – 
здоровья и красоты! Мы работаем только 
для Вас и ради Вас! С Новым годом и 
Рождеством, душевного тепла и радости 
Вам и Вашим семьям!

мария трестьян, стилист-парикмахер:
 – Каждый из нас верит в чудо, надеясь, 
что Новый год будет еще лучше, теплее 
и счастливее. Так и должно быть. В эти 
волшебные новогодние дни желаю Вам 
здорового оптимизма и веры в лучшее!

наталья ляхоВненко, стилист-
парикмахер:
– Дорогой Клиент! Каждый Новый год у 
всех нас ассоциируется с предвкушением 
интересных событий, приятных перемен, 
надеждами на лучшее. Пусть все 
загаданное Вами непременно сбудется, 
благосостояние растет, а заветные 
желания исполняются!

люДмила клочко, мастер маникюра 
и пеДикюра:
– В Новый год хочу пожелать всем 
нашим Клиентам красивой жизни, 
наполненной яркими событиями. Желаю 
быть активными и жизнерадостными, не 
терять оптимизма и веры в себя. Пусть все 
Ваши желания исполняются, пусть удача 
сопутствует Вам в любом начинании.

рузанна григорян, мастер маникюра 
и пеДикюра:
– Поздравляю всех с Новым годом и 
желаю невероятного счастья и большой 
удачи, красивой жизни и неугасаемой 
любви, необыкновенных чудес и 
волшебных моментов!

юлия попоВа, стилист-парикмахер:
– Поздравляю Вас с наступающим Новым 
годом! Желаю, чтобы все Ваши мечты 
воплощались в реальность! Пусть Новый 
год не скупится на радостные моменты 
и новые свершения! Счастливого Нового 
года!!!

Василий меДинский, массажист:
– Вместе с салоном красоты и здоровья 
«Империя» желаю Вам правильных 
осанок и здоровой спины в Новом 2017-м 
году!

инна лубянецкая, аДминистратор:
– Дорогие наши Клиенты! Вы – самое 
прекрасное, что у нас есть! Наша 
репутация зависит от того, насколько 
Вы довольны сотрудничеством с нами. 
Счастья Вам в Новом году, здоровья и 
огромной радости!
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Дорогие Друзья и партнеры! 

Весь этот год мы трудились для вас: учитывали  
ваши пожелания, помогали воплощать самые 
креативные идеи. Мы благодарны за то, что вы  
выбрали команду ВТБ и остаетесь с нами, и будем 
искренне рады видеть вас в числе наших постоянных 
партнеров и в наступающем году! 

Пусть в 2017 году ваши самые смелые проекты станут 
реальностью, а в каждом деле сопутствует удача.  
Банк ВТБ желает вам хорошего настроения на целый 
год, счастья и мира вашим домам. 

С наСТуПающиМ ноВыМ годоМ!

Руководитель корпоративного филиала ВТБ в СКФо александр Дыренко
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8 Выходные данные
14 Престо
16 Календарь

Портреты
18 Андрей Фо-
менко 
Мы в последнее 
время чересчур 
часто задумы-
ваемся о своем 
будущем… В чем 
причина? На-
верное, мы его 
все-таки боимся. 
Помните старые 
советские филь-

мы? Вот там все было предельно 
просто: для киногероев той эпохи 
будущее было только одно –  
построенный коммунизм, рай на 
земле…

20 Дарья Шевцова
На первый 
взгляд кажет-
ся, что все мы 
встречаем 
один и тот же 
2017 год.  
А присмо-
тришься – как 
бы не так. Для 
каждого насту-
пает свой год, 
как и будущее 

у каждого свое, персональное.

22 Устинья Ковалева
Год подходит к концу, и снова при-
ходится подводить итоги. И хотя он 
был насыщенным и плодотворным, 
почему-то грустно. Город украшен 
разноцветными гирляндами, свер-
кают своими нарядами елки, возле 

которых собираются толпы ребяти-
шек: кто-то – с родителями, а кто 
постарше – сами…

24 Юрий Мирзоев 

Уходящий год был насыщенным 
и плодотворным. В юридической 
сфере очень просто оценить успех – 
он отражается, прежде всего, в кон-
кретных показателях: мы помогли 
сохранить нашим клиентам более 

5 млрд. рублей. Это и спорные 
активы, и доначисление налогов, и 
судебные процессы с подрядчика-
ми и хозяйствующими субъектами.

30 Елена Коробченко:
В жизни каждого человека рано 
или поздно возникают вопросы: 
что он сделал для других? Какую 
принес пользу? Что оставит после 
себя на Земле? Героиня нашего 
интервью Елена Коробченко полу-
чила ответы на них в своем при-
звании, которое она обрела, дав 
жизнь благотворительному про-
екту «Дети в больнице». Вот уже 
три года Елена помогает детям с 
раковыми заболеваниями, нахо-
дящимся в отделении онкологии 
и гематологии Краевой детской 
клинической больницы. Эта хруп-
кая стройная женщина таит в душе 
большую силу, которая позволяет 
многим людям рядом с ней обре-

сти надежду и воспрянуть 
духом. Что помогает ей 
самой твердо стоять на 
ногах? Как изменилась ее 
собственная жизнь? Чего 
больше в этом мире –  
равнодушия или сочув-
ствия? Об этом и многом 
другом – в интервью с 
организатором благотво-
рительного проекта «Дети 
в больнице» Еленой 
Коробченко.

Деловое  
предложе-
ние:
44 Про деньги:
Привычка оценивать 
деньги по их ликвидности 
лишает нас благородного 

содержание
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Губернатор Ставропольского края  В. Владимиров

 Дорогие ставропольцы!

Сердечно поздравляю Вас с Новым годом и Рождеством!
Эти зимние праздники – самые светлые и долгожданные.  
По-настоящему семейные, они напоминают о главных жизненных 
ценностях: о любви к детям, к родителям, ко всем близким.
Пусть свет домашнего очага освещает нашу жизнь и согревает  
в трудные минуты. Пусть грядущий год принесет больше 
радости и добрых событий. Пусть развиваются и крепнут наш 
любимый Ставропольский край и наше Отечество.
От всей души желаю Вам крепкого здоровья, хорошего настроения, 
новых успехов, мира и благополучия в доме!
С праздником!
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чувства эстетического наслаждения 
в момент, когда красивая денеж-
ка попадает к нам в руки. Говоря 
проще, наш прагматизм зачастую 
обходит вниманием купюры, не 
имеющие достойной номинальной 
стоимости. А ведь некоторые из них 
выигрывают в плане оригиналь-
ности и смотрятся как открыточки, 
которые так и хочется сунуть в 
карман. Не претендуя на громкий 
статус нумизматов, мы по-свойски 
оценили все прелести особо неор-
динарных купюр. Вот наша краткая 
сводка.

Стиль жизни
66 Модный базар

Зима вступила в свои законные 
права, и пора бы провести ревизию 
в своих шкафах, чтобы как следу-
ет утеплиться. И если о крупных 
вещах мы вспоминаем заблаговре-

менно, то о таких деталях, как ва-
режки, думаем в самый последний 
момент. А ведь дамские ручки не 
терпят морозов, им подавай тепло 
и комфорт. Но строптивая модница 
абы что еще и не наденет. В общем, 
уделим немного внимания этим 
маленьким «представительни-
цам» зимней одежды, тем более 
что именитые дизайнеры уже 
подготовили для нас свои fashion-
предложения.

Выход в свет:
76 Проездом
Один весьма умный и наблюдатель-
ный человек сказал: «Мир – 
это книга, и тот, кто не 
путешествует, читает 
только одну страницу». 
Прочувствовав эту фра-
зу, мы решили наметить 
географию маршрутов 
самых многообещаю-
щих туров. Но так как 
время отпусков обычно 
сжато до возмутительно 
коротких сроков, наше 
предложение – отпра-
виться в путь согласно 

жребию судьбы, используя знаки  
зодиака как подсказку.

78 Кинопрокат:
23 ноября в ставропольском кино-
театре «Октябрь» состоялся пресс-
показ фильма «Землетрясение» 
режиссера Сарика Андреасяна. 
Премьера обещала быть яркой,  
но то, что зритель увидел на ши-
роком экране, потрясло гораздо 
сильнее ожиданий. Ведь в осно-
ве картины – реальные события, 
заставившие содрогнуться весь 
мир и объединить тысячи людей в 
едином порыве помощи и состра-
дания.

содержание
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Для будущих риэлторов нашего агентства:
Набираем команду лидеров на условиях,  

которых еще не было! 

Звоните по тел.: 907-700

За доверие спасибо
Всем клиентам говорим!

И от всей души поздравить
С Новым годом всех хотим.

Здоровья, счастья, дней погожих,
Любви большой, друзей хороших
И семьям Вашим процветать!

И просим нас не забывать.
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елка от «тиффани»
Где: ПьяццА Дель ДуоМо, МИлАН
Когда: 2010 гоД
Каждая елочка красива по-своему. 
Видимо, потому что трепет, вы-
званный предстоящим праздником 
зимы, знаком нам с детства. Хотя и 
с тем, что некоторые «праздничные 
деревца» созданы для того, чтобы 
восхищать до изумления, не по-
споришь... Вот елка от «Тиффани» 
запомнилась итальянцам не только 
своим великолепием, но и щедрым 
поступком владельцев легендарной 
компании, чье имя милые дамы 
произносят с придыханием. Часть 
прибыли, полученной от пред-
праздничных продаж драгоцен-
ностей именитого бренда,  была 
отдана на благотворительность. 
Правда, бухгалтеры умолчали о 
том, сколько именно, зато католическая церковь возму-
тилась: негоже коммерческим структурам вмешиваться в 
светлый праздник Рождества. И с тех пор на площади перед 
собором брендовые елки не устанавливались.

красиВо жить
Где: оТель EmEratos palacE, Абу-ДАбИ
Когда: 2010 гоД
Скупиться на праздники не принято. Как говорится, гулять 
так гулять. Сам Дед Мороз, ну или на европейский манер 
Санта-Клаус, подивился бы такой роскоши. Правда, самые 
дорогие елочки дано увидеть не каждому, так как стоят 
они внушительно, а простой народ хваткий – не уследишь.  
Респектабельность, конечно, тоже не гарант порядочности, 
но как-то не к лицу, к примеру, постояльцам премиум- 
отеля Emeratos palace умыкать то, что «плохо висит». А ведь 
именно в этом отеле красовалась одна из самых дорогущих 
елей с ценником в 11 миллионов долларов. Примечательно, 
что само-то деревце стоило всего ничего – что-то около 
нескольких тысяч долларов. основной «отток капитала» 
владельцев гостиницы пришелся на елочные игрушки, 
сделанные из золота, бриллиантов, жемчуга, изумрудов 
и сапфиров. Это вам не праздничный набор в картонной 
коробке, который достали по случаю из дальнего угла 
антресолей. Чудаковато, конечно, что с такой помпезностью 
встречали Новый год в восточной стране. Но тут уж не до 
традиций, ориентировались на клиентов. Ведь клиент всегда 
прав, особенно когда покупает золотые слитки из местного 
автомата и пользуется частным самолетом отеля. 

с ног на голоВу
Где: шоПИНг-цеНТР GalEriEs lafayEttE, ПАРИЖ
Когда: 5 НоябРя, 2014 гоД
Ну любят французы экспериментировать, чего греха таить. 
И парижане в этом мастаки неимоверные. К чему, скажем, 
надо было переворачивать елку «юбкой» в потолок? Не ради 
же экономии места пошли на такие меры веселые декора-
торы? Видимо, захотелось выделиться, и вместо привычной 
рождественской елки в главном шопинг-центре Galeries 
lafayette двадцатипятиметровую «красотку» подвесили к 
потолку. Чуть ошеломленные шопоголики покупали больше, 
чем планировали, и обдумывали, не повторить ли замысел у 
себя дома. А между покупками наблюдали волшебное дей-
ство – одно за другим под верхушкой ели разворачивались 
зрелищные представления. 

«наша елка Велика»
Где: ПРоСПеКТ ПАСьоДе-лА-РефоРМА, МеХИКо
Когда: ЗИМА, 2009 гоД
Что бы там ни говорили, а размер имеет значение! он 
впечатляет, завораживает и остается в памяти незаурядной 
картинкой. И если уж искать «следы пребывания» самого 
большого рождественского дерева (а именно о нем и идет 
речь), верным решением будет взять и полистать Книгу 
рекордов гиннесcа, которая не скупится на информацию о 
самом-самом… В ней можно узнать, что «переросла» все 
елочки в мире новогодняя красавица, установленная в 2009 
году на проспекте Пасьоде-ла-Реформа в Мехико. Только 
представьте себе эти габариты – 110 метров ввысь и 35 
метров в обхвате. Мохнатость и наличие шишек – все чин по 
чину. единственное «но»: хвоей великанша не пахла – недо-
работки современного производства. Зато видно издалека. 
Вот даже из прошлого. Вроде давно это было – 7 лет назад, 
а ведь до сих пор все помнят. Причем во всем мире.
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Вот так порыбачил!
Когда: 22 ДеКАбРя, 1938 гоД
Где: ИСТ-лоНДоН, ЮАР
В этот 
день, толь-
ко 78 лет 
назад, где-
то в южной 
части 
Африки, 
где река 
Чалумна 
впадает в 
Индийский 
океан, на 
глубине 
75 м была 
выловлена 
неизвест-
ная полу-
тораметро-
вая серебристо-голубая рыба внушительных размеров. 
Это постарался рыбацкий экипаж траулера «Нерин». 
Так вот, пока рыбаки делали селфи с выловленным 
чудом-юдом, прибывший на место событий научных 
дел мастер распознал в улове раритет ихтиологии. 
Оказалось, что пленница, попавшая в сети, имеет 
историческую родословную, уходящую далеко в глубь 
веков – примерно в меловой период, а это где-то 
около 70 миллионов лет назад. Ее сородичи являлись 
непосредственными предками наземных позвоночных, 
о чем можно судить по скелету парных плавников и 
другим особенностям строения.

открытие остроВа
Когда: 6 ДеКАбРя, 1492 гоД
Где:  гАИТИ,  ВеСТ-ИНДИя                                                                            
Вы не были на Таити? А на Гаити? Там, в общем-то, не 
так и далеко: два локтя по карте, и из пальмовых объятий 
острова Французской Полинезии вы попадете в карибский 
рай, открытый Христофором Колумбом более пятисот 
лет назад. Умеют же люди устроиться, совместив работу 
первооткрывателя с путешествиями по знойным местам. 
И любование экзотическими красотами тебе, и слава –  
все честь по чести.  Сначала Христофор «начеркал» 
Кубу на новенькой карте, а потом и до Гаити добрался. 
Вдохновленный красотой острова он так и написал в 
своих путевых заметках: «Вдоль берега там тянутся пре-
краснейшие в свете долины, весьма похожие на земли 
Кастилии, но во многом превосходящие последние». 
Короче, красота! Однако и в тихой лагуне черти завестись 
могут. Считается, что культ Вуду пошел из тех самых мест. 
Но туристам бояться нечего. От черной магии спасают 
талисманы, а жертвоприношение здесь – лишь крайняя 
мера, применяемая редко и не в огласку. Наслаждайтесь 
безмерным колоритом!
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преДноВогоДнее чуДо
Когда: 31 ДеКАбРя, 1869 гоД
Где: ИЗМИР, ТуРцИя
В последний день декабря 1869 года за несколько часов 
до боя курантов, или что у них там свидетельствует о 
торжественной минуте пересечения годового рубежа, 
английский архитектор, инженер и по совместительству 
археолог-любитель Джон Вуд обнаружил руины леген-
дарного храма Артемиды Эфесской. Покоилось одно из 
семи чудес света античного мира на семиметровой глу-
бине, а найдено было абсолютно случайно. Сенсацион-
ная находка прославила героя и восхитила историков.  
Ведь великолепный храм был сооружен в городе Эфесе 
еще в 550 году до нашей эры и был знаменит потрясаю-
щей воображение роскошью. Примечательно, что храм 
использовался не только для проведения религиозных 
церемоний. Он был одновременно и финансовым, и де-
ловым центром Эфеса, сохраняя редкую независимость 
от городских властей. И все бы ничего, если бы один 
тщеславный эфесец Герострат, чье имя стало нарица-
тельным, движимый жаждой оставить свою личность 
в веках, не поджег великое строение. Храм, конечно, 
восстановили, но с расцветом христианства он пришел 
в упадок, а с падением Византии его и вовсе растащили 
на стройматериалы. Остатки роскоши были погребены 
землетрясением.  Но о былом великолепии говорят 
легенды и исторические артефакты.

поклонникам отечестВенного  
аВтопрома
Когда: 4 ДеКАбРя, 1946 гоД
Где: МоСКВА, СССР
В начале декабря второй послевоенной зимы на 
Московском заводе малолитражных автомобилей, он 
же с 1968 года «Автомобильный завод им. Ленинского 
комсомола», был собран первый легковой автомобиль 
«Москвич-400». «Выкроили» его по образу и подо-
бию немецкого авто «Опель-Кадет К-38». Ну не до 
эксклюзива было, позарез требовались мобильные 
средства передвижения. А модель «Опеля» очень 
приглянулась вождю советского народа еще до войны. 
Вот компактный автомобиль «Форд Перфект»– совсем 
не то, по его мнению, не подходил эдакий фасончик 
для советского народного автомобиля. То ли дело че-
тырехместная легковушка, «слизанная» с «Опеля» – и 
вместительна, и степенна! Модель могла осилить ско-
ростной режим, не превышающий 80 км/ч. В общем, 
все для «порядку»!



[19]

stav-pro.ru  декабрь 2016  
То

ва
р 

се
рт

иф
иц

ир
ов

ан

ре
кл

ам
а

ре
кл

ам
а



[20]

  декабрь 2016  stav-pro.ru

Андрей Фоменко, фотограф

– Мы в последнее время чересчур часто задумываем-
ся о своем будущем… В чем причина? Наверное, мы его 
все-таки боимся. Помните старые советские фильмы? 
Вот там все было предельно просто: для киногероев той 
эпохи будущее было только одно – построенный комму-
низм, рай на земле. И простые люди совершенно спокой-
но ожидали завтрашнего дня, потому что верили и в идеи, 
и в идеалы. Подумайте только, о чем мечтали мальчишки  
в 60-х? Полететь в космос, стать моряком на подводной 
лодке, совершить подвиг… О чем мечтают сейчас? О новом 
«айфоне» или крутой компьютерной игрушке.
Но мне кажется, несправедливо сетовать из-за всего этого 
на «времена и нравы». Конечно, становясь взрослее, мы все 
острее осознаем ответственность за свое будущее и, самое 
главное, за будущее своих детей. Но это осознание выража-
ется, в основном, в бесконечной суете в попытках зарабо-
тать побольше денег, обеспечить себя и свою семью всеми 

прелестями современных технологий… Печи, которые сами 
готовят, телевизоры в полстены, навороченные гаджеты, на 
которые детвора «подсаживается», как рыбка на крючок… 
Вся научная фантастика, о которой мы когда-то читали в 
книжках, уже давно стала прозаичной реальностью, в ко-
торую уже не мы играем, а она играет нами. Мы разучились 
удивляться и радоваться самым простым, но от этого не ме-
нее важным вещам!
Так стоит ли его бояться, этого будущего? Во-первых, мы 
сами его определяем, поэтому в наших силах изменить 
его, сделать его желанным и действительно светлым. Во-
вторых, живите настоящим – оторвитесь, наконец, от теле-
визора или смартфона и посмотрите в глаза своим самым 
родным и близким людям, почитайте вместе с ребенком ум-
ную книгу, подурачьтесь в сугробах! И в-третьих, с Новым 
годом! Нарядите елку и начинайте уже по-настоящему, от 
души, мечтать! 

Вперед,вбудущее?

 
эксперт pro
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ПоздрАвление ПредседАтеля думы стАвроПольского крАя 
геннАдия ягубовА с нАстуПАющим новым годом и рождеством  

Дорогие друзья!
Завершается 2016 год, который был наполнен самыми разными событи-
ями: для одних он стал временем больших достижений и открытий, для 
других – годом непростых испытаний. Но подводя итоги года, можно с 

уверенностью сказать, что он прожит достойно.  
Несмотря на трудности общими усилиями жителей и органов власти мы 
смогли найти решение многих вопросов и добиться новых успехов в социаль-
ной сфере, промышленности, сельском хозяйстве. Мы вместе поработали 
для того, чтобы 2016 год вошел в историю Ставрополья как год развития 
и созидания. И я верю, что у нас хватит опыта, сил и настойчивости для 

дальнейших свершений на благо края. 
Я от всей души поздравляю Вас с Новым годом и Рождеством! Пусть 2017 

год оправдает Ваши надежды, принесет мир, уют и радость в каждую  
семью и станет годом удач и добрых дел. Любви, здоровья и благополучия!



[22]

  декабрь 2016  stav-pro.ru

– На первый взгляд кажется, что все мы встречаем один 
и тот же 2017 год. А присмотришься – как бы не так. Для 
каждого наступает свой год, как и будущее у каждого свое, 
персональное.
Кто-то (и таких большинство) просто ждет год Огненного 
Петуха. И все заботы сводятся к тому, чтобы не оказалось 
на столе куриного мяса, а в наряде присутствовали красные 
цвета. Адепта восточного гороскопа легко узнать по по-
дарку: он наверняка уже заготовил для вас какой-нибудь 
пустячок с петушиной символикой, дешевый и сердитый. 
Простите его заранее.
Кто-то (тонюсенькая прослойка узких специалистов) ждет 
Год Экологии, неожиданно наступающий после годов Се-
мьи, Литературы и Кино. Узнать эколога легко: у него нет 
елки, потому что живую ставить религия не позволяет, а 
искусственную – рука не поднимается. Нет – и не надо: на-
стоящий эколог весь декабрь сторожит лесных красавиц, 
которым не повезло укорениться в городе. Ведь он знает, 
как соблазнительны в это время года бесплатные елки.
Не иначе как в поддержку российских экологов компания 
Pantone назвала цветом 2017 года «Зелень» (Greenery). На 
самом деле, конечно, экологи ни при чем. «Цвет надежды» 
призван «вызвать ощущение свежести и обновления». Для 
Западного мира, по крайней мере, эта установка закономер-
на: Америка, затаившись, ждет первый год президентства 
Трампа, который намерен кардинально все там обновить.  
Историки не ждут ничего хорошего, ведь для них наступа-
ет год столетия Октябрьской революции. Говорят, 7 ноября 
будет вскрыта капсула с посланием коммунистам будущего. 

Звучит, конечно, зловеще. Сразу вспоминается печальный 
опыт «вскрывателей» египетских пирамид, или вот ящик 
Пандоры еще был... А вдруг там кроме после привета свет-
лому будущему тоже в конце какое-нибудь страшное про-
клятие приписано на случай, если ленивые потомки до сих 
пор не раздули мировой пожар? Между прочим, послание 
хранится в Севастополе, за табличкой на здании бывшего 
предприятия военной электроники «Муссон». Какая бога-
тая почва для конспирологических теорий!
По решению ООН 2017 год назначен годом Развития туриз-
ма. Как-то без огонька, без выдумки. То ли дело заканчива-
ющийся 2016-й – это был, представьте себе, Международ-
ный год зернобобовых.
Но если подумать, то ведь каждый из нас может дать но-
вому году свое имя. Если уж у ООН были годы Микрокре-
дитования, Биоразнообразия, Кристаллографии и Терпи-
мости, то почему бы не разрешить себе назвать свой год 
Годом Разгильдяйства, Годом Честности или Годом Борьбы 
С Глупостью? Лично я на вверенной мне территории уже 
объявила 2017 год Годом Вдохновения, ведь вдохновение – 
мотиватор №1. Присоединяйтесь. Как говорится, не бывает 
ленивых людей, бывают мало воодушевленные. Какие бы 
странные люди нас ни вдохновляли, какие бы неожиданные 
вещи ни запускали механизм творчества и генерации новой 
энергии, будь это чтение фанфиков по Гарри Поттеру, ария 
Канио под контрастный душ – я призываю относится к ним 
максимально бережно. Бойтесь спугнуть, хольте и лелейте 
это хрупкое чувство, способное, тем не менее, помочь вам 
свернуть горы. 

дарья Шевцова, преподаватель кафедры журналистики северо-кавказского 
федерального университета, журналист, маркетолог.

как называтьбудущее

 
эксперт pro
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ТРЦ «Мегацентр Коsмос» поздравляет всех  
с Новым годом и Рождеством!

Приглашаем Вас на бесплатные новогодние елки*  
и увлекательный шопинг!

Вас ждут более 100 магазинов, детский развлекательный 
комплекс Crazy Park и кинотеатр Синема Парк.

СКОРО: открытие новых магазинов!
Для Вашего удобства в Мегацентре работает бесплатный  

подземный паркинг. 
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– Год подходит к концу, и снова приходится подводить ито-
ги. И хотя он был насыщенным и плодотворным, почему-то 
грустно. Город украшен разноцветными гирляндами, свер-
кают своими нарядами елки, возле которых собираются 
толпы ребятишек: кто-то – с родителями, а кто постарше –  
сами… 
Скоро, совсем скоро мы войдем в год 2017-й. Чем он нас по-
радует, чем огорчит, что внесет нового в привычный уклад? 
А может, резко изменит чью-то жизнь? Нам же всегда чего-
то не хватает. Есть уютный дом, интересная работа, при-
носящее удовольствие хобби, любимые дети и внуки… Но 
хочется чего-то еще.  В памяти всплывают воспоминания 
из детства и юности, из того далекого счастливого време-
ни, когда горизонт был далеко, когда жизнь заполнялась 
школьными учебниками, переживаниями первой любви, 
мечтами о взрослой, такой интересной жизни. Казалось, 
что время идет медленно, и непреодолимое стремление по-
взрослеть толкало на порой необдуманные поступки. 
Взрослая жизнь, конечно, все круто изменила… Но каж-
дый  Новый год мы встречаем с надеждой на что-то новое, 

интересное, необычное. Вот и сейчас с нетерпением ждем 
этой волшебной новогодней ночи, пахнущей мандаринами 
и настоящей (а не пластиковой!)  елкой, на которой рядом 
с модными игрушками будут те самые, из далекого детства, 
хрупкие, стеклянные, которые мы каждый год достаем из 
старой картонной коробки, оклеенной цветной бумагой.  
Так чего же лично я жду от Нового года? Мира и счастья для 
всех людей на земле.  Здоровья и долголетия для старшего 
поколения. Любви и благоденствия для молодых. Тепла и 
понимания для каждого из нас. Возможно, это высокопар-
но. Но разве можно быть счастливым в окружении несчаст-
ных людей?
Так хочется, чтобы исполнились заветные мечты, чтобы ре-
ализовались намеченные планы, чтобы, просыпаясь утром, 
радоваться яркому солнцу, чтобы ночью, глядя в бескрай-
нее звездное небо, ощущать себя частью мироздания…
А сейчас у меня, как и у миллионов людей, прекрасное на-
строение, душа наполнена ожиданием новогодних празд-
ников, которые всегда богаты на яркие  события и встречи. 
С Новым годом, дорогие друзья!

устинья ковалева,  
постоянный автор Pro

Что годгрядущийнам готовит?

 
эксперт pro
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Уходящий год был насыщенным и плодотворным. В юридиче-
ской сфере очень просто оценить успех – он отражается, прежде 
всего, в конкретных показателях: мы помогли сохранить нашим 
клиентам более 5 млрд. рублей. Это и спорные активы, и дона-
числения налогов, и судебные процессы с подрядчиками и хозяй-
ствующими субъектами.
Экономические реалии все чаще ставят бизнес в непростое поло-
жение, выйти из которого можно только отстаивая свои закон-
ные интересы в правовой плоскости. К примеру, в этом году нам 
удалось добиться отмены доначисления НДС в размере 30 млн. 
рублей в отношении крупнейшего производителя стеклотары 
«Кавминстекло». Это решение было исключительным для нало-
говых споров. Сам прецедент повлиял на дальнейшее формиро-
вание судебной практики по аналогичным делам, а это – настоя-
щее профессиональное достижение для каждого юриста.
Важной победой стала отмена процедуры банкротства в отноше-
нии ПАО «Дагестанская энергосбытовая компания». При банкрот-
стве компании около 1000 человекмогли лишиться работы. Такие 
дела имеют для нас принципиальное значение, и мы очень рады, 
что удалось избежатьбанкротства и сохранитьлюдям работу.
Кроме того, компания «Митра» вошла в список междуна-
родного рейтинга InternationalFinancialLawReview (IFLR) 
как лидирующая юридическая фирма Восточной Европы в 
категории: «Энергетика и инфраструктура». Мы также были 
вошли в ТОП-50 юридических фирм в России рейтинга 
«Коммерсантъ» и признаны лучшей юридической компани-
ей Юга России по версии рейтинга «Право.ru-300». 

Однако я считаю, что достижения не всегда имеют денежный 
эквивалент. Профессиональное развитие команды – основа 
успеха любого бизнеса. Наши сотрудники постоянно прохо-
дят обучение, а компания выступает организатором форумов 
и конференции. В этом году при нашей поддержке состоялся 
научно-практический круглый стол в рамках Петербургского 
Международного Юридического Форума в Пятигорске, Юри-
дический форум юга России в Батайске, Краснодарский юриди-
ческий форум в Краснодаре, Юридический форум Черноземья 
в Воронеже, Форумы крупнейших компаний ЮФО и СКФО в 
Краснодаре и Кисловодске. Актуальные статьи наших юристов 
различной проблематики были опубликованы в ведущих науч-
ных журналах, таких как «Вестник экономического правосудия 
РФ», «Налоговед», «Арбитражная практика» и т.д.
Все чаще к нам стали обращаться компании из Москвы, Санкт-
Петербурга и других регионов, а это значит, что нам удалось за-
рекомендовать себя как профессионалов далеко за пределами 
Южного федерального округа.
Новый год – это возможность подвести итоги, понять, 
правильный ли путь мы выбрали, стоит ли двигаться по 
нему дальше. Сегодня я с уверенностью могу сказать, что 
мы выбрали верное направление. Хочу поблагодарить за 
поддержку наших клиентов, партнеров и, конечно, каждо-
го из сотрудников нашей команды.
Хотелось бы пожелать читателям ProКМВ в наступающем 2017 
году не останавливаться на достигнутом, реализовывать амби-
циозные проекты и воплощать в жизнь яркие идеи!

итоги года подводит генеральный директор национальной юридической 
компании «митра» в г. ессентуки юрий мирзоев.

победы международного  масштаба
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персоны года

– Чем Вам запомнится 
уходящий 
2016 год?

Денис Шурупов,  
директор экспертно- 
оценочной компании  
«БизнесПрофиль»

– 2016 год стал, пожалуй, самым 
сложным и напряженным годом 
для ООО «БизнесПрофиль», 
но в тоже время этот год стал 
самым удачным в плане раз-
вития и утверждения компа-
нии как одного из лидеров на 
рынке юридических, оценочных 
и экспертных услуг. За этот 
год, учитывая потребность 
наших постоянных клиентов, 
мы значительно расширили 
спектр предоставляемых услуг, 
в первую очередь, за счет 
новых видов судебных экс-
пертиз и кадастровых работ. 
Это открывает нам новые 
возможности и горизонты, 
делает нашу компанию еще 
более привлекательной для 
сотрудничества. Коллектив 
компании пополнился новыми 
интересными, энергичными и 
целеустремленными людьми, 
и мы с уверенностью смотрим 
в будущий год. Желаю всем 
читателям журнала крепкого 
здоровья, счастья и хорошего 
настроения в будущем году!

Михаил Ткаченко,  
президент Коллегии  
адвокатов «СРВ»

 – Слава богу, год был не самый 
плохой и в плане профессио-
нальных достижений, и в семье. 
Но ярким назвать его нельзя, 
несмотря на стабильность во 
всех отношениях. Появился ряд 
новых интересных клиентов в 
Москве, Самаре и Краснодаре, 
в связи с чем времени на отдых 
и путешествия не было абсо-
лютно. Надеюсь, что наверстаю 
в предстоящем году. При этом 
верю, что у руководителей ино-
странных государств наконец-то 
хватит мудрости не ссориться с 
Россией.

Роман Савичев,  
генеральный директор  
ОАО «Юридическое  
агентство «СРВ»

– Уходящий год прежде всего 
запомнится рядом профес-
сиональных достижений. Мы 
продолжаем расти, расширяться, 
открывать новые горизонты и 
подниматься на новые вершины. 
Так, в 2016-м Группа компаний 
«СРВ» пополнилась еще одной, 
уже второй дочерней компанией 
в Москве, которая работает с 
вип-клиентами из числа физи-
ческих лиц.
Этот год также принес нам 
очередную победу в главном 
российском конкурсе среди 
юридических компаний страны –  
рейтинге «Право.ру-300». Уже 
четвертый раз подряд Юриди-
ческое агентство «СРВ» входит 
в число лучших и крупнейших в 
своей сфере деятельности. Еще 
одно профессиональное дости-
жение – мы вновь стали лауреа-
тами конкурса «100 лучших то-
варов России». «СРВ» присужден 
высший приз конкурса – «Лидер 
качества».
Что касается личных впечатле-
ний, то 2016 запомнится новыми 
путешествиями. Посвятив им два 
месяца, я посетил вместе с се-
мьей 8 стран, в которых прежде 
никогда не был. Теперь их ровно 
80 – государств, которые я посе-
тил. Жизнь повсюду прекрасна и 
удивительна. Надо только суметь 
увидеть это.

Евгений Гуцев,  
заместитель генерального 
директора  
ОАО «Юридическое  
агентство «СРВ»

– В 2016 году я открыл для себя 
Поволжье. У меня состоялось 
знакомство с такими городами, 
как Самара и Тольятти. В тече-
ние года мне много раз довелось 
здесь побывать в связи с ведени-
ем большого банкротного дела 
на 1,2 миллиарда рублей в отно-
шении одной из местных управ-
ляющих компаний. В этом деле 
удалось добиться значительных 
успехов, поэтому мои поволж-
ские рабочие командировки при-
несли и эмоциональную радость, 
и профессиональное удовлетво-
рение.
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персоны года

– Чем Вам запомнится 
уходящий 
2016 год?

Алексей Кувалдин,  
управляющий партнер  
ООО «СтатусПро»

– В этом году произошло сразу 
несколько очень значимых и 
запоминающихся событий.
Безусловно, одним из главных 
событий в этом году, да и во 
всей моей жизни, стало рож-
дение сына Артема. Появление 
нашего маленького человечка 
позволило позабыть о многих 
проблемах, с которыми нам 
приходится сталкиваться каж-
дый день. Не успел я оправить-
ся от одной радости, как моя 
старшая дочь Софья пошла 
в первый класс, она делает 
большие успехи, и я ею очень 
горжусь.
Также я считаю, что 2016 год 
стал переломным в судьбе  
ООО «СтатусПро». Работа нашей 
команды позволила нам выйти 
на новый уровень.

Николай Савостин, обще-
ственный деятель, созда-
тель проекта «На волне 
патриотизма»

– Каким запомнился 2016-й 
год? Плодотворным и богатым 
на свершения. В 2016 году 
успешно стартовал проект «На 
волне патриотизма!», благода-
ря которому более 60 жителей 
Ставрополья побывали на 
Северном флоте, посетили ави-
аносец «Адмирал Кузнецов», 
атомные подводные лодки, 
части морской авиации, побы-
вали в сердце нашего ядерного 
щита, смогли пообщаться с ле-
гендарными людьми: Героями 
России, адмиралами, генера-
лами, офицерами авиации и 
флота – настоящими защит-
никами Отечества! У проекта 
уже более 20000 единомыш-
ленников в социальных сетях, 
и наши ряды пополняются 
ежедневно! Уверен, в следую-
щем году мы с Вами, уважае-
мые ставропольцы, достигнем 
больших успехов в работе над 
проектом, наши дети смогут 
посетить новые интересные 
места, увидеть своими глазами 
красоту и мощь Великой 
России! Поздравляю Вас с на-
ступающим новым 2017 годом! 
Желаю благополучия Вашим 
семьям, здоровья, счастья и 
мира! Скажите себе «Кто, если 
не я!» и присоединяйтесь к нам 
в социальных сетях через сайт 
СТАВПАТРИОТ.РФ! 

Яна Зимина

– Наша жизнь – это цепочка раз-
ных событий. Кто-то посчитает 
прошедшее чем-то мелким и 
незначительным,  а для кого-то –  
это знак того, что свою даль-
нейшую жизнь необходимо на-
править в иное русло... И пусть 
этот год прошел для меня, не 
отмеченный событиями плане-
тарного масштаба, но череда 
маленьких семейных «прият-
ностей» – это, наверное, более 
важно. Сделала первые шаги и 
произнесла свои первые сло-
ва младшая доченька Мария, 
пошел в 1-й класс средний сын 
Адам – из этих и других малень-
ких праздников и состоит наша 
большая семейная летопись.

Эльвира Мирзаева,  
директор сети  
британских школ  
Language Link Stavropol

– Для меня 2016 год был очень 
щедрым на приятные события, а 
главное – продуктивным в пла-
не работы. В уходящем году мы 
запустили свой новый проект 
«Английский детский сад», в ко-
тором малыши с самого ранне-
го возраста имеют возможность 
буквально «впитывать» в себя 
иностранную речь, а значит ос-
воение языка дается им легко 
и непринужденно. Нам удалось 
расширить географию своего 
присутствия, открыв новый фи-
лиал в Юго-Западном районе, и 
теперь нашим ученикам удобно 
добираться до школ Language 
Link из любого уголка нашего 
города. И, наконец, знамена-
тельным событием, в очеред-
ной раз подтвердившим статус 
сети британских школ Language 
Link Stavropol, стало проведение 
первой сессии Кембриджских 
экзаменов. После утвержде-
ния Кембриджской комиссией 
наших образовательных про-
грамм я лично сдала экзамен 
и получила официальный до-
кумент, имеющий силу на тер-
ритории любой страны мира. 
Я выбираю лучшее для себя и 
стараюсь действовать по тому 
же принципу в отношении лю-
дей, которые доверяют нам 
свое образование.
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персона

Елена Коробченко 
В жизни каждого человека рано или поздно возникают во-
просы: что он сделал для других? Какую принес пользу? Что 
оставит после себя на Земле? Героиня нашего интервью Еле-
на Коробченко получила ответы на них в своем призвании, 
которое она обрела, дав жизнь благотворительному проекту 
«Дети в больнице». Вот уже три года Елена помогает детям 
с раковыми заболеваниями, находящимся в отделении он-
кологии и гематологии Краевой детской клинической боль-
ницы. Эта хрупкая стройная женщина таит в душе большую 
силу, которая позволяет многим людям рядом с ней обрести 
надежду и воспрянуть духом. Что помогает ей самой твердо 
стоять на ногах? Как изменилась ее собственная жизнь? Чего 
больше в этом мире – равнодушия или сочувствия? Об этом 
и многом другом – в интервью с организатором благотвори-
тельного проекта «Дети в больнице» Еленой Коробченко.

текст Алексея мАрьясовА, фото Андрея Фоменко

Круг силы

 
персона

– Расскажите о себе. Вы обычный че-
ловек? Или нет? Как Вы считаете?
– Ух, сложно вот так сразу сказать, 
даже не задумывалась над тем, какая 
у меня судьба. Выйду на пенсию, буду 
размышлять об этом. А пока не до того, 
пусть все идет, как идет. Единственное, 
я верю, что случайности не случайны, 
и нужно стараться понимать, почему 
ты оказываешься в определенное вре-
мя в определенном месте. Для чего 
тебе дается то или иное испытание.

– В Ставрополе Вы как оказались?
– В Ставрополе я родилась, это мой 
родной город. Никогда отсюда не 
уезжала, не планирую и не хочу. 
Хочу быть ему хоть чем-то полезной.

– А кто Вы по профессии?
– У меня экономическое образова-
ние. Какое-то время я занималась 
торгами на фондовой бирже. А по-
том благодаря супругу у меня появи-
лась возможность сосредоточиться 

на семье. И родился проект «Дети в 
больнице», которому я уделяю столь-
ко времени, что теперь это можно на-
звать моей работой, большим и глав-
ным делом.

– Вы сами когда-нибудь в детстве в 
больнице лежали?
– Никогда, ни разу.

– А как тогда у Вас появилась идея 
создания такого проекта? С чего все 
началось?

– Началось все с того, что я стала помо-
гать детским домам. Занималась этим 
лет шесть. Но мне всегда хотелось не 
просто приезжать в качестве спонсора, 
который выгрузил подарки и уехал, а 
получать общение и быть полезной в 
плане человеческих отношений, со-
переживания, взаимопонимания. А в 
детском доме, к сожалению, это прак-
тически невозможно.
Прошло какое-то время, и однажды, 
проезжая мимо Ставропольского кра-
евого онкоцентра на улице Октябрь-
ской, я подумала: там же наверняка 
есть дети… Чем они занимаются, как 
проводят время? Я тогда еще не зна-
ла, что у нас есть только одно детское 
онкологическое отделение – в Детской 
краевой больнице.
Примерно в то же самое время мне в 
соцсетях прислали ссылку на телесюжет 
о девочке, которая проходила лечение 
в отделении онкологии. Это было три с 
половиной года назад. Я стала помо-
гать ей и ее маме. Сначала думала –   

«Моей целью было организовать 
постоянные занятия с детишками, 
устроить им досуг, помочь интересно 
провести время. Они же порой очень 
долго находятся в больнице. Не 
месяц, не два, проходят годы, пока 

идет лечение».

О ЦЕЛИ:
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просто довезу их до больницы, но по-
том решила подняться в палату. Тогда 
первый раз попала в отделение и уви-
дела этих детей своими глазами. Вот 
так все постепенно и закрутилось.

– Как ее звали?
– Анечка… Этот проект – в память о ней. 
У нее был рак на четвертой стадии, и в 

итоге… она ушла. Это стало таким по-
трясением для меня. Хотя в глубине 
души я понимала, что такое заболева-
ние – это непросто. Но осознавать, что 
все произошло так быстро, безумно 
тяжело...
Честно говоря, я тогда смалодушни-
чала, решила, что больше не буду 
приходить в больницу никогда. Спу-
стилась во двор, села на скамейку и 
просто плакала. Но потом подумала: 
почему я жалею себя, а не этих детей 
и их родителей? Только представьте, 
они жили так же, как мы, обычной 
жизнью, и не думали, не гадали о та-
кой судьбе. И вдруг раз – оказывают-
ся в этом отделении, и все меняется. 
Они не могут посещать ни школу, ни 
садик, не имеют возможности вооб-
ще куда-либо сходить, можно только 
к ним прийти. Вот я пришла, и вот 
уже проекту «Дети в больнице» три 
года.

– Можно сказать, что Ваша жизнь 
разделилась: до проекта и после?
– Конечно! Она не просто раздели-
лась, я теперь чувствую ее напол-
ненность и сконцентрированность, 
понимаю ее ценность прежде всего. 
Благодарю Бога за каждый прожитый 
день.

– Вы верующий человек?
– Да. Вера мне помогает. Вера и до-
верие. Если ты не понимаешь, почему 
все происходит именно так, доверься 
тому, кто понимает.

– Вы помните, как менялись Ваши 
впечатления от посещений больни-
цы?
– Самым трудным был первый раз. 
Это был шок, когда я увидела детей, 
идущих с капельницами по коридору, 
обездвиженных в инвалидных крес-
лах после операции, лысеньких, с ап-
паратиками. Когда не сталкиваешься 
с этим лично, можешь умозрительно 
представлять, что да, это есть, но где-
то там, за стеной. А когда раз посмо-
тришь этим детям в глаза, то уже не 
сможешь забыть и думать об этом, как 
о чем-то далеком.
Сейчас, бывает, когда я выйду, могу 
попереживать наедине с собой. Но с 
детьми нельзя сидеть с хмурым лицом 
и жалеть их тоже не нужно. Жалость в 
данном случае деструктивна. Мож-
но сочувствовать и сопереживать, это 
подразумевает действие и помощь.

– Какого они возраста?
– Детки? От новорожденных до восем-
надцати лет. Отделение рассчитано на 

 
персона
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ки-раскраски, канцтовары. Закупали 
даже медицинскую аппаратуру. В этом 
году наш проект «Дети в больнице» 
стал победителем муниципального 
конкурса «Что я сделал для Ставро-
поля», и мы получили сертификат на 
триста тысяч рублей. На эти деньги 
приобрели инфузионные стойки, ме-
дицинские тумбы и прочее.

– С чем приходится иметь дело чаще? 
С равнодушием или сочувствием?
– Не могу сказать, что часто сталкива-
юсь с равнодушием… Наоборот, сейчас 
у нас очень много друзей и единомыш-
ленников. Постоянно прибавляются 
новые помощники, это очень приятно. 
Люди верят в нас, поддерживают, обо-
дряют.

– Есть мнение, что жертвовать и 
помогать как раз готовы те, кто   

 
персона

«У меня правило: когда заходишь в 
отделение, все свои эмоции, страхи 
переживания оставляешь за дверью. 
Ты должен быть солнышком – сиять 

и улыбаться».

О ПРАВИЛАХ:
тридцать человек, и за год через него 
проходит до восьмисот пациентов.

– Вы поддерживаете отношения с 
подопечными вне больничных стен? 
Вам пишут, звонят?
– Да, и пишут, и звонят. В том числе и 
после того, как возвращаются из боль-
ницы домой. У меня даже есть назван-
ная племянница Лиана, которая сама 
меня выбрала в тети. В целом многие 
не хотят прерывать общения, и, как это 
ни парадоксально, даже скучают по 
больнице, потому что детская память 
избирательна и запечатлевает лишь то 
веселое и хорошее, что было там.

– Не бывает, чтобы все было иде-
ально. С какими трудностями Вы 
сталкиваетесь? Что вообще самое 
трудное в том деле, которым Вы 
добровольно занимаетесь?
– Главная сложность в том, что мы ра-
ботаем с тяжелобольными детьми, и 
они не все выздоравливают. А других 
трудностей я не вижу. Во всяком слу-
чае, с ними можно справиться.

– Расскажите подробнее, как Вы за-
нимаетесь с ребятами?
– У нас каждую неделю – один-два раза – 
проходят всевозможные занятия: 

творческие, развивающие, мастер-
классы, праздники. Вместе отмечаем 
1 июня, весенние праздники, устраива-
ем новогодние елки.
Вот как раз готовимся к уже четвертой 
встрече Нового года в отделении. Соби-
раем письма детишек Деду Морозу, по-
сле чего придет самая настоящая Сне-
гурочка с коробкой «Почты России». Все 
письма мы публикуем в наших группах 
в социальных сетях: в Facebook, в «Од-
ноклассниках», в Instagram – это наши 
средства общения с миром, донесения 
до людей наших надежд и чаяний. С 
разрешения родителей публикуем и 
фотографии самих детишек во время 
занятий. Хочется показать многим лю-
дям: посмотрите, какие они замеча-
тельные! Как можно им не помочь?!

– Люди оказывают материальную 
помощь, когда видят Ваши послания?
– Случается, конечно. И по возможно-
сти мы сами оказываем такую помощь, 
если есть крайняя необходимость. На-
пример, закупаем препараты, средства 
реабилитации. Помогаем и отделению 
в целом. Завозим каждую неделю 
средства гигиены, памперсы, пеленки, 
мыло, салфетки – словом, то, что нуж-
но всегда. Плюс привозим детишкам в 
личное пользование журналы, книж-
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сам считает копейки. Или Вы не за-
мечали, что есть какая-то законо-
мерность между благосостоянием 
человека и его готовностью помочь?
– По-разному. Есть и те, и другие. Но 
вообще я никогда не делила людей по 
какой-то социальной принадлежности. 
Каждый, кто помогает, прежде всего 
богат душой. Вот это для меня самое 
главное. Я им всем бесконечно благо-
дарна и рада любой помощи. Кто-то 
может купить дорогую аппаратуру, а 
кто-то – три флакона жидкого мыла, и 
то, и другое для меня одинаково цен-
но. Главное, что человек не прошел 
мимо, сделал то, что смог.
Кстати, когда я только начинала этим 
заниматься, далеко не все из моего 
окружения меня поняли. Многие спра-
шивали: «Зачем тебе это нужно? Что 
ты там забыла?». Но я и не пыталась 
никому ничего доказать. И объяснять 
свои мотивы не хотела. Тому, кто чув-
ствует то же, что и я, не нужны пояс-
нения.

вать и страдать из-за этого? Стараюсь 
откликаться на то, что меня касается.

– Онкологическое заболевание зача-
стую воспринимается как приговор. 
Как дети переносят свой диагноз? 
Они вообще осознают, что с ними 
произошло и что им угрожает?
– Надо понимать, что онкологией боле-
ют дети разного возраста. Есть совсем 
маленькие – они, конечно, ничего не 
понимают. Просто находятся в больни-
це и лечатся, это их мир. Что касается 
детей постарше… Здесь по-разному: 
кто-то знает, кто-то нет. Кто-то даже, 
наоборот, сам пытается поддержать и 
успокоить свою маму, понимая серьез-
ность диагноза.
Это очень сложная в психологиче-
ском плане тема. Когда, бывает, при-
ходишь в отделение и видишь вновь 
поступивших, сидящих на диванчике в 
коридоре, то по их глазам сразу пони-
маешь – это новенькие. Потом спустя 
какое-то время общаешься с мамами 
этих детей, и они рассказывают, что 
не знали поначалу, как теперь смеять-
ся, говорить в полный голос и вообще 
хоть что-то делать, когда в жизни про-
исходит такой ужас. Но ужас отступа-
ет. Приходит осознание: то, что случи-
лось, уже случилось, надо двигаться 
дальше, лечиться.

– А Вам приходилось оказывать не 
только материальную, но и психоло-
гическую поддержку детям, их ро-
дителям? Есть ли слова утешения в 
этом случае?

Но если кто-то предпочитает не видеть 
эту сторону жизни и ничего об этом не 
знать, быстро «пролистнуть», как не-
приятную страницу, – это его право. 
И я принимаю такую позицию, это 
по-своему нормально, людям просто 
страшно в глубине сердца.

– Что Вас связывает с Юридическим 
агентством «СРВ»?
– Они оказывают помощь детскому 
онкологическому отделению Крае-
вой больницы уже много лет, так что 
мы познакомились не вчера. Но со-
всем недавно они предложили мне 
сделать такой необычный шаг – вы-
ступить на страницах журнала и все 
рассказать, чтобы привлечь к про-
блеме детей в больнице еще боль-
шее число людей. Признаться, я сна-
чала смешалась – я ведь делаю все 
это не ради какой-то известности. Но 
если от этого будет польза нашему 
делу, то я готова рассказывать о про-
екте снова и снова.

– Как Вы считаете, справедливо ли, 
что государство тратит большие 
средства на реализацию разного 
рода пиар-проектов, на приглаше-
ние звезд в большой спорт, а детям 
приходится собирать средства всем 
миром?
– Меня это не раздражает. Я не пере-
считываю деньги в чужих карманах. Я 
знаю, что могу что-то сделать, прине-
сти пользу, и делаю свое дело. А если я 
не могу как-то повлиять на порядок ве-
щей в мире, почему я должна пережи-

 
персона

«Не стараюсь других тыкать носом 
в чужое горе. Наоборот, хочется 
представить, что это просто дети. 
Дети, которые радуются жизни, 
несмотря ни на что. Просто сейчас 
проходит такой период, и его нужно 
пережить, я лишь помогаю оставить 
об этом периоде хорошие 

воспоминания».

О ВОсПОмИнАнИяХ:
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благотворительный фонд, мы не при-
влекаем денежные средства, и, тем не 
менее, оказываем онкологическому       
серьезную помощь и многого уже до-
бились.

– Вы все время говорите не «я», 
а «мы». Кто, кроме Вас, входит в 
«ядро проекта»?
– Я его организатор, изначально это 
была моя идея. А потом ко мне присо-

единилась моя верная подруга Илона 
Адошева, с которой мы уже несколько 
лет идем вместе. Вот это и есть наше 
«ядро». А еще с нами много-много 
людей, которые предлагают свою по-
мощь, а мы в свою очередь всегда 
знаем, что можем к ним обратиться. 
Например, когда мы отмечали в от-
делении трехлетие проекта «Дети в 
больнице», в это мероприятие было 
вовлечено столько людей, что мы 
едва поместились в игровой комнате, 
где проходят все наши занятия. Конеч-
но, каждый участвует в проекте беско-
рыстно и добровольно. Деньги за это 
никто не получает.

– Администрация больницы, руковод-
ство отделения – как они смотрят 
на Вашу деятельность?
– Ну, конечно же, мы все делаем толь-
ко с их ведома. И очень благодарны за 
понимание главврачу – Игорю Никола-
евичу Анисимову.
На самом старте проекта я все обгово-
рила с заведующим отделением Алек-
сандром Валентиновичем Роговым   

 
персона

– Если ребенок ушел, то тут ничего в 
утешение не скажешь. Вообще нет 
таких слов на свете. Ты ничем не под-
держишь, ты можешь просто оказать-
ся рядом и сказать: «Если моя помощь 
нужна, рассчитывайте на меня». Вот и 
все.

– Вы верите, что существует ложь 
во спасение?
– Я точно знаю, что родителям говорят 
всегда и все. Даже говорят, сколько 
осталось… Думаю, это правильно, ро-
дители должны знать. Другой вопрос, 
что они донесут ребенку, и нужно ли 
что-то вообще доносить. Тут каждый 
решает сам. Это сложный вопрос без 
правильных ответов на него.

– Расскажите, как проходит Ваш ти-
пичный рабочий день.

– Сложно подсчитать, сколько я уде-
ляю времени проекту... Пожалуй, 
очень много. Это постоянный процесс, 
в котором нет пауз и остановок. С утра 
просматриваю свои планы, коррек-
тирую, потом начинаются созвоны, 
встречи, подготовка ко всевозможным 
мероприятиям. Если требуется, в тече-
ние дня отправляюсь делать закупки 
для отделения. А еще нужно постоян-
но придумывать что-то новое – новые 
формы досуга, общения, встреч. Хо-
чется успеть как можно больше в тот 
кусочек жизни, который отведен каж-
дому из нас.

– Свободное время у Вас остается? 
Как Вы его проводите, чем увлекае-
тесь?
– Свободного времени катастрофиче-
ски мало. Но дело даже не в этом. Наш 
проект – это и есть мое главное увле-
чение. Я не ищу чего-то еще.

– Есть люди – в реальном ли мире или ге-
рои художественных произведений –  
на которых Вы ориентируетесь, ко-

торые являются для Вас примером?
– Назвать навскидку каких-то книжных 
героев я, пожалуй, не могу. Что касает-
ся живых людей, для меня долгое вре-
мя является примером и путеводной 
звездой Чулпан Хаматова. То, что она 
делает, достойно огромного уважения. 
Однажды человек выбирает для себя 
этот путь и идет по нему, не сворачи-
вая. 

– Что-нибудь может Вас остано-
вить? Заставить изменить отно-
шение к проблеме?
– То, что меня, действительно, может 
остановить… Знаете, я хочу думать, 
что это случится еще нескоро. А уве-
ренность по поводу правильности того, 
чем я занимаюсь, только крепнет. Я 
все больше очаровываюсь этими деть-
ми и персоналом отделения, который 

так много делает для своих маленьких 
пациентов. Поэтому нет, только впе-
ред.

– У Вас есть свои дети? Они Вас под-
держивают?
– Да, у меня взрослый сын, ему уже 
двадцать лет. Конечно, он знает о на-
шем проекте и много помогает. И 
вообще, когда я начинала этим за-
ниматься, только поддержка моего су-
пруга и моей семьи дала мне ощуще-
ние того, что все получится. У нас, как 
я уже говорила, все и началось с того, 
что мы вместе оказывали личную по-
мощь детдомам, а потом той девочке –  
Ане. Он с большим пониманием отно-
сился и относится к этой работе. 

– Расскажите о своих планах. О чем 
Вы мечтаете?
– Мне бы очень хотелось, чтобы мы – 
наш проект «Дети в больнице» – были 
еще сильнее. Чтобы о нас узнало еще 
больше людей. И я очень хочу, чтобы 
нашими единомышленниками гор-
дился весь край, вся страна. Мы не 

«Не хочу делить людей по какой-то 
социальной принадлежности. 
Каждый, кто помогает, он прежде 
всего богат душой. Вот это для 

меня самое главное».

О бОгАтстВЕ:
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и получила его поддержку. Замеча-
тельный человек. В том, какая обста-
новка создана в отделении сегодня, 
есть его огромная заслуга. Он прекрас-
но понимает, что детям нужна не только 
терапия, но и положительные эмоции.
Мы постоянно все согласовываем с ним –  
что можно, а что нельзя. Например, 
мы не разрешаем взрослым, которые 
приходят в отделение, чтобы помочь, 
брать с собой детей. Иногда нам зада-
ют такие вопросы, мол, можно я сына и 
дочку с собой возьму, но мы всякий раз 
отвечаем, что детям там делать нечего. 
Я считаю, это правильно. Ни к чему.

– Может быть, Вы хотите сейчас 
кого-то поблагодарить?
– Из тех, кто нам помогает? Если назвать 
каждого, боюсь, этому придется посвя-
тить все страницы журнала. И в то же 
время страшно кого-то обидеть, неволь-
но забыв. Но, например, могу сказать, 
что нам много помогает студия детских 
праздников «Планета детства», которая 
постоянно участвует в наших меропри-
ятиях. Они взяли на себя обязанность 
проводить занятия с детьми, и это здо-
рово, потому что был период, когда эти 
занятия я вела одна, а теперь могу ис-
пользовать освободившееся время для 
других полезных дел. Также хочу на-
звать замечательную студию детских 
праздников «Тикиряш». Мало того, что 
они приходят к каждому ребенку на его 
день рождения, но и помогают устраи-
вать все наши новогодние елки. Можно 
отметить ребят из анимационной груп-

пы «Арт-максимум», они приходили на 
наше трехлетие, провели шоу мыльных 
пузырей, подарили детям незабывае-
мые впечатления. У нас в гостях бывают 
и музыканты – скрипачка Евгения Хано-
ва, она очень известна в Ставрополе и 
в особом представлении не нуждается. 
Музыкальная группа ICBand была не-
сколько раз, ждем их с нетерпением 
снова. Большое спасибо театру кукол 
«Добрый жук», команде ведущих «Шоу 
профессора Николя». Да, гостей за про-
шедшие три года было много.

– У Вас сейчас есть возможность 
обратиться к большой аудитории 
журнала, в том числе к родителям 
таких детей, которым Вы помогае-
те. Что бы Вы им сказали?
– Я бы сказала: не опускайте руки и верь-
те. Вот во что вам хочется: в чудо, во вра-
чей, во Всевышнего, в силу Вселенной, в 
себя, в своего ребенка. Главное, верьте! А 
в наступающем новом 2017 году я желаю 
всем крепкого здоровья – и взрослым, и 
детям.  Меня потрясают иногда родители 
детишек, которые уже прошли лечение, 
или даже тех детей, которых уже нет 
с нами. Они все продолжают помогать 
тем, кто сейчас находится в больнице, 
кто борется за жизнь. Эти люди стано-
вятся волшебниками, дедами морозами, 
снегурочками, исполнителями детских 
желаний. Это круговорот добра, которое 

всегда возвращается и передается от 
сердца к сердцу.

– Меняя мир вокруг, обязательно ме-
няешься сам. Вы изменились за эти 
годы?
– У меня возросла вера в людей, а вну-
три появился стержень. Знаете, как я 
иногда представляю наш проект, наш 
круг людей, которые его составляют? 
Это круг силы, в центре которого, под 
защитой которого находятся наши ма-
лыши. Круг добрых и сильных людей, 
готовых прийти на помощь без лишних 
слов. Я знаю, что нас много. И значит, 
круг силы будет расширяться и стано-
виться все прочнее.

– Искреннее спасибо Вам за то, что 
Вы делаете. Вы очень мужествен-
ный человек.
– Мужественный? Нет… Я просто их 
всех очень люблю.

Организаторы и участники благо-
творительного проекта «Дети в 
больнице» благодарят ОАО «Юриди-
ческое агентство «СРВ», лично ге-
нерального директора компании Ро-
мана Савичева и его супругу, первого 
заместителя генерального дирек-
тора Ларису Савичеву за финансовую 
помощь, сделавшую возможным вы-
ход в свет этого материала. 

«Все наше общение, все, что мы 
делаем в отделении, – это и есть 
психологическая помощь. Люди все 
время варятся в одной и той же 
обстановке, а мы вытаскиваем их из 

этой рутины».

О ПОмОщИ:

Внимание! Если Вы хотите поддержать благотворительный проект  
«Дети в больнице», Вы можете обратиться к организатору проекта  
Елене Коробченко.
 Тел.: +7 962 454 89 16
 e-mail: elena.k-2005@mail.ru
Дополнительную информацию о проекте «Дети в больнице» можно  
получить в группах в социальных сетях:
 https://vk.com/deti_v_bolnice_stavropol
 https://ok.ru/deti.v.bolnice.stavropol
 Instagram @deti_v_bolnice

 
персона
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Ипотека выгоднее, 
недвижимость 
еще быстрее!

Агентство недвижимости «РБР» предоставляет бесплатный сервис по 
оформлению заявок на рассмотрение ипотечного кредита в офисах 
компании. Это великолепная возможность сэкономить время на по-
ходах и очередях в банках для клиентов, желающих приобрести не-
движимость в городе Ставрополе.

ул. Пирогова, 42/1 (2 этаж), оф. № 24 
тел./факс: 8(8652) 72-45-05

ул. Ленина, 125
тел.: 8(8652) 94-01-21 

Ирина 
Александровна

ШУЛЬГИНА,
агент по ипотечному 

кредитованию 
АН «РБР»

www.rbr-info.ru

деловое предложение
панораМа

Современные  
технологии 
для спорта

Новый современный Дворец спорта, открывшийся в столице Ингу-
шетии и способный одновременно вместить около пяти тысяч чело-
век, является самым большим в республике. Но это не единствен-
ное его достоинство: при строительстве  Дворца были использованы 
самые современные технологии. В том числе и системы отопления, 
укомплектованные высокотехнологичными материалами шведской 
компании Uponor, а вентиляционное оборудование, установленное 
на эксплуатируемой кровле, смонтировано по голландским техно-
логиям компании Walraven.

Новые развлечения 
на борту  

Turkish Airlines
Бортовая система развлечений Turkish Airlines была расшире-
на, чтобы учесть потребности даже самых взыскательных пасса-
жиров. Turkish Airlines пополнила свой спектр услуг на борту еще 
одним техническим новшеством. Пассажиры бизнес-класса, пу-
тешествующие на самолете без встроенных в кресло видеомо-
ниторов, так же, как и на рейсах, продолжительностью более 2,5 
часов, смогут провести время за просмотром фильма или за 
игрой на планшете. В качестве своего последнего техническо-
го дополнения национальный авиаперевозчик представил об-
новленное мобильное приложение. Напоминаем, что рейсы  
ТК 483/484 по маршруту «Ставрополь-Стамбул-Ставрополь» выпол-
няются два раза в неделю по понедельникам и средам.
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ул. Пирогова, 42/1
ул. Ленина,125

Андреюк  
СветЛАнА викторовнА
+7-962-400-17-24
lana.04@mail.ru 
Квартиры, вторичный рынок. 

Консультация по ипотеке.

ЖивотовСкАя 
ЛАриСА вАСиЛьевнА
+7-962-443-52-40
larisa_rbr@mail.ru
Квартиры, вторичный  

рынок.

ЧерновА 
нАтАЛия МихАйЛовнА
+7-962-403-97-39
natalia-rbr@mail.ru
Квартиры, вторичный 

рынок.

орЛовА 
СветЛАнА АнАтоЛьевнА
+7-962-454-41-94
644194@mail.ru

Квартиры, вторичный рынок. 
Консультация по ипотеке.

Бойко 
вяЧеСЛАв вЛАдиМировиЧ
+7-962-455-95-05
659505-rbr@mail.ru

Квартиры, вторичный рынок. 
Консультация по ипотеке.

Скворцов  
юрий АЛекСАндровиЧ
+7-968-266-00-99
66-00-99@mail.ru
Квартиры, вторичный рынок. 

ПеньковА  
нАтАЛья вАЛерьевнА
+7-962-454-41-98
644198rbr@mail.ru
Квартиры, вторичный рынок. 
Консультация по ипотеке. 

МАркАрян 
ГАЛинА ГриГорьевнА
+7-962-454-15-48 
galina-rbr@mail.ru 
Квартиры, вторичный 
рынок.

куЛиковА  
ЛуизА ГеорГиевнА
+7-962-452-13-08
luiza-rbr@mail.ru
Квартиры, вторичный 
рынок.

БыЧковСкАя 
АннА никоЛАевнА
+7-962-448-11-28
bychkovskaya.anneta@mail.ru
Квартиры, вторичный рынок. 
Консультация по ипотеке.

лучших специалистов месяца  
агентства недвижимости «рБр»

подробности по телефону или на сайте

www.rbr- info .ru
8(8652)72-45-05

ре
кл

ам
а



[42]

  декабрь 2016  stav-pro.ru

Антикризисное 
будущее

текст Анны стеблянской, фото сергея гнездиловА
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стал в хорошем смысле переломным: по многим признакам и финансовым показателям мож-
но судить, что пик кризиса остался позади, а благодаря слаженному взаимодействию прави-
тельства и Центробанка был принят ряд мер, позволивших максимально сгладить негатив 
внешних рисков. Промышленная и кредитная сферы заметно оживились, цены останови-
лись в росте, увеличились реальные зарплаты, а вслед за ними – и потребительский спрос1.  
В общем, есть повод встретить Новый год в хорошем настроении и позитивном настрое.

К чему же нам в действительности гото-
виться и как распорядиться деньгами в 
2017 году? На этот и многие другие во-
просы отвечает директор Ставрополь-
ского филиала «БКС Премьер» Станис-
лав Григорьев.

– Станислав Владимирович, россий-
ская валюта крепко привязана и к 
доллару, и к нефти. Какие прогнозы 
насчет них дают финансисты на 17-й 
год? 
– Положительные. По прогнозам ана-
литиков БКС2, средняя стоимость неф-
ти марки Brent в 2017 году может  ока-
заться на уровне 55-60 долларов США 
за баррель, что, безусловно, позитивно 
скажется на развитии российской эко-
номики и окажет такую необходимую 
сегодня поддержку акциям отечествен-
ных компаний и рублю, средний курс 
которого при указанной стоимости 
нефти может составить 57-59 рублей за 
доллар США.
Кроме того, такие прогнозы позволя-
ют ожидать еще большего замедления 
темпов роста цен.  По прогнозу Банка 
России, к октябрю 2017 года инфляция 
может замедлиться до 4,5%3. Такая ди-
намика позволит Центробанку и даль-
ше снижать ключевую ставку в течение 
года.

– Как, по Вашему мнению, снижение 
ключевой ставки Центробанка отра-
зится на развитии общей ситуации с 
вкладами и инвестициями?
– Думаю, здесь сложно дать однозначно 
позитивный или однозначно негатив-
ный прогноз: с одной стороны, сниже-
ние ключевой ставки может позволить 
банкам сделать чуть более доступными 
ставки по кредитам. С другой стороны, 
этот сценарий может привести к тому, 
что в 2017 году доходность депозитов 
будет иметь тенденцию к дальнейшему 
снижению, на фоне которого высока 
вероятность повышения внимания ин-
весторов к таким инвестиционным ин-

струментам, как  
акции, облига-
ции, структурные 
продукты и т.д. 

– Как с помощью 
этих инструмен-
тов не только 
сохранить, но и 
грамотно приум-
ножить свой ка-
питал? 
– Все зависит от 
того, какие цели 
вы перед собой 
ставите, посколь-
ку определенный 
портфель инстру-
ментов формиру-
ется индивиду-
ально под вас –  
в соответствии с 
вашими интере-
сами, с тем, какую 
поведенческ ую 
стратегию в пла-
не накопления и 
приу множения 
ваших капиталов 
вы выбираете, на 
какой срок полу-
чения прибыли 
рассчитываете, 
а также в какой 
валюте предпочи-
таете ее получить. 
Если, например, ваша цель – получение 
образования за рубежом, то, соответ-
ственно, и накопления ваши будут не в 
рублях. 
Для того чтобы все это четко сформу-
лировать и определить, вам обязатель-
но понадобится помощь финансового 
советника, вместе с которым вы со-
ставляете персональный финансовый 
план (ПФП). Именно по совокупности 
параметров персонального финансо-
вого плана определяются конкретные 
инструменты для его успешной реали-
зации. Кстати говоря, конец года – по-
жалуй, лучшее время для того, чтобы 
завести ПФП и начать инвестировать. 
Так что не упускайте ваш шанс стать 
богаче!

– Станислав Владимирович, что бы 
Вы хотели пожелать всем нашим  

читателям, друзьям и партнерам в ка-
нун Нового года и Рождества?
– От лица «БКС Премьер» и от себя 
лично поздравляю читателей с насту-
пающими новогодними праздниками 
и желаю, чтобы 2017 год сложился для 
всех удачно. Желаю всем крепкого фи-
зического и финансового здоровья, 
новых целей и достижений, душевного 
тепла и семейного благополучия!

1 По данным банка России. Источник: http://www.cbr.ru/pr
ess/?prtid=event&id=727&printversion=y 

2 ооо «Компания бКС» лицензия фСфР №154-04434-
100000 от 10.01.2001 на осуществление брокерской 
деятельности. без ограничения срока действия.

3 По данным газеты «Коммерсант». Источник: http://www.
kommersant.ru/doc/3130302
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– Елена Викторовна, давайте погово-
рим о том, какие интересные предло-
жения для бизнеса в 2016 году реали-
зовал ВТБ24. 
– ВТБ24 снизил ставки по программе 
рефинансирования кредитов других 
банков для компаний малого бизнеса. 
В среднем снижение ставок состави-
ло 1,5 п.п. Новые условия действи-
тельны до 31 декабря 2016 г. В рам-
ках программы рефинансирования 
ВТБ24 предлагает компаниям малого 
бизнеса перевести из сторонних бан-
ков кредиты как на пополнение обо-
ротных средств, так и на развитие 
бизнеса. Рефинансирование в ВТБ24 
позволяет объединить на выгодных 
условиях весь пул своих кредитов в 
один. Также с ноября мы объявили 
о пересмотре ставок по всей линей-
ке кредитов для малого бизнеса. Ра-
нее ВТБ24 снизил на 1 п.п. ставки по 
кредитам, выдаваемым в рамках про-
граммы Корпорации МСП («Шесть с 
половиной») – разница со среднеры-
ночной ставкой составляет 1,6 п.п. Та-
ким образом, предложения ВТБ24 для 
малого бизнеса являются наиболее 
выгодными на рынке. 

– А какие предложения ВТБ24 подго-
товил для населения? 
– Буквально на днях мы запустили 
новогоднюю акцию «С Понижаю-

ВТБ24: в Новый год  
с новыми возможностями

В эти предновогодние дни, когда каждый из нас подводит итоги уходящего года 
и загадывает желания, управляющий региональным операционным офисом 

«Ставропольский» банка ВТБ24 Елена Винокурова рассказала читателям Pro о том,  
чем порадовал банк своих клиентов в 2016 году и что  

ожидает их в наступающем 2017 году.

щим!», в рамках 
которой ставки 
по автокредито-
ванию снижены 
на 3 п.п. от стан-
дартных. Специ-
альное предложе-
ние действует до 
31 декабря 2016 г. 
Клиенты ВТБ24 
смогут оформить 
заявку на кре-
дит для покупки 
автомобиля сто-
имостью менее 
1,15 млн рублей 
по программе го-
с ударс твенного 
субсидирования. 

С конца октября ВТБ24 снизил  про-
центные ставки по всей линейке кре-
дитов наличными на 3 п.п. и уменьшил  
ставку по программе рефинансирова-
ния кредитов других банков. 
Выгодные предложения есть и по 
ипотеке. Так, ВТБ24 продлил срок вы-
дачи кредитов по программе «Ипоте-
ка с господдержкой» до марта 2017 г. 
По всем заявкам, принятым банком 
до 31 декабря 2016г., кредиты будут 
предоставляться по сниженной став-
ке. Для зарплатных проектов банка 
в рамках программ «Готовое жилье» 
и «Квартира в новостройке» при по-
купке квартир, апартаментов, таунха-
усов размер первоначального взноса 
снижен с 20% до 10%.  По программе 
«Готовое жилье» при покупке жилого 
дома первоначальный взнос снижен с 
40% до 20%. 

– А чем  ВТБ24 удивит своих клиен-
тов в 2017 году? 
– Совсем недавно ВТБ24 представил 
обновленное мобильное приложение 
для устройств на платформе iOS, и ско-
ро аналогичное обновление появится 
и для Android. Теперь пользовате-
лям «ВТБ24-Онлайн» доступна улуч-
шенная навигация, новый дизайн, 
а также расширенный функционал.  
Вся линейка каналов ДБО будет пре-
образована поэтапно к марту 2017 г.  

Редизайн мобильного приложения 
«ВТБ24-Онлайн» стал очередным 
этапом на пути обновления дистан-
ционных каналов банка. Ранее ВТБ24 
обновил корпоративный сайт, а также 
меню банкоматов. 
Кроме того, мы начали тестирование 
системы опознавания по лицу и го-
лосу. Новая технология обеспечива-
ет высокую степень надежности при  
аутентификации клиентов. Так как 
для распознавания голоса и лица не-
обходим микрофон и камера, то ос-
новной целевой аудиторией будут 
пользователи мобильных телефонов. 
Технология может быть востребована 
среди тех клиентов, которым требует-
ся проведение операций на крупные 
суммы, или в случаях, когда для пре-
дотвращения мошенничества требу-
ется дополнительное подтверждение. 

– Ну, и завершающий вопрос: что бы 
Вам хотелось пожелать читателям 
журнала, клиентам и партнерам бан-
ка ВТБ24 в преддверии Нового года?
– От лица всех сотрудников банка 
ВТБ24 поздравляю коллег, партнеров 
и читателей с наступающим Новым 
годом и Рождеством!  Нужные про-
дукты и сервисы, постоянная работа 
над их совершенствованием, стремле-
ние сделать финансовые услуги мак-
симально выгодным и удобными – мы 
делаем все, чтобы сделать Вашу жизнь 
более яркой и насыщенной.
Желаем в Новом году деловых успе-
хов, стабильности и новых возмож-
ностей!  
Пусть 2017-й  станет для всех нас го-
дом развития и финансового благопо-
лучия.

Генеральная лицензия Банка России №1623 от 29.10.2014 г.
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рассчитываемся 
красиво!
Привычка оценивать деньги по их ликвидности лишает нас благородного 
чувства эстетического наслаждения в момент, когда красивая денежка 
попадает к нам в руки. Говоря проще, наш прагматизм зачастую обходит 
вниманием купюры, не имеющие достойной номинальной стоимости.  
А ведь некоторые из них выигрывают в плане оригинальности и смотрятся как 
открыточки, которые так и хочется сунуть в карман. Не претендуя на громкий 
статус нумизматов, мы по-свойски оценили все прелести особо неординарных 
купюр. Вот наша краткая сводка.

По степени необычайности, 
претендующей на маленький 
шедевр полиграфического про-
изводства, нельзя не отметить 
крону Фарерских островов, 
затерявшихся на карте в районе 
северной части Атлантического 
океана. Де-юре острова при-
писаны к Дании, но по существу 
эта земля напоминает мир, 
абстрагирующийся от современ-
ного уклада жизни, что имеет 
массу положительных сторон.  

текст гАлины кАлАШниковой

К примеру, местные жители 
избавлены от необходимости за-
пирать дома на увесистые замки 
и уж тем более не пользуются 
мудреными системами сигнали-
зации. А все почему? Народ не 
ворует! Можно предположить, что 
мир и благодать здесь сохраня-
ются не без чудодейственных 
свойств арт-терапии.  Даже день-
ги на Фарерских островах «рису-
ют» с душой и любовью. Уникаль-
ный дизайн, выполненный в стиле 

деловое предложение
про деньги
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акварели по мокрой бумаге, от-
ражает климатические особен-
ности островов – дожди льют 
здесь большую часть года. Тему 
водной стихии продолжает изо-
бражение ракушек, крабов, рыб 
и других обитателей океанского 
побережья.
Любители понежиться на 
пляжах Мальдивских островов 
знают не понаслышке – деньги 
местного производства вполне 
сойдут за сувениры, поэтому 
меняют ходовые банкноты на 
заморскую экзотику и везут 
ее домой. Мальдивские руфии 
имеют свой, узнаваемый мотив: 
на них красуются кокосовые 
пальмы, рыбацкие лодки, 
традиционные предметы быта и 
«затейливая» фауна островов. 
Смеем предположить, что такая 
художественность призвана хоть 
как-то повысить привлекатель-
ность страны в плане финансов, 
ведь республика Мальдивы счи-
тается одним из самых бедных 
государств мира.
Продолжая тему путешествий, 
попробуем на эстетический вкус 
французский тихоокеанский 
франк. Эта валюта в ходу на 
территории Французской По-
линезии – массива крохотных 
островов в центре южной части 
Тихого океана. Колоритные 
портреты местных жителей 
взирают с купюр, заключенные 
в «рамки» местной флоры и 
фауны. Серьезные такие лица, 
вдумчивые… Не сказать, что 
симпатичные, но определенная 
харизма есть. 
Однако, отрешившись от тоски 
по лету и оставив размышле-
ния о тропических островах, 
ворвемся в суетный Гонконг. 
Здесь царствует гонконгский 
доллар, выполненный в ультра-
современном стиле хай-тек. 
Его футуристический внешний 
облик, по мнению создателей, 
отвечает духу времени, а по 
версии фальшивоманетчиков 
– затрудняет процесс поддел-
ки. Так или иначе, банкнота 
смотрится эффектно. 
Добравшись до стран Европы, 
уделим внимание националь-
ной валюте Швейцарии. Как 
известно, это одна из немногих 

европейских стран, наотрез 
отвергших евро. Да и зачем он 
ей? Швейцарский франк явля-
ется одной из самых устойчи-
вых денежных единиц мира, А 
внешне он вообще загляденье! 
На аверсе банкнот изображены 
местные деятели искусства, а 

на обратной стороне – их самые 
выдающиеся работы.  К при-
меру, швейцарский скульптор 
Альберто Джакометти вместе 
со своим творением – скульпту-
рой «Идущий вперед человек» 
увековечился на банкноте в сто 
франков. 
Швеция в плане креатива тоже 
не подкачала. Один из нестан-
дартных экземпляров номина-
лом в 20 шведских крон пред-
ставляет собой ни что иное, как 
портрет писательницы Сельмы 
Лагерлеф, той самой, которая 
написала сказку «Чудесные 
путешествия Нильса с дикими 
гусями». Сорванец Нильс вер-
хом на парящем в высотах гусе 
тоже присутствует – на реверсе 
банкноты.
И вновь наше внимание прико-
вывают денежные знаки жарких 
стран. Восточная Африка, а 
если конкретнее – Коморские 
острова: посмотришь на этакие 
пейзажи, и потянет на фило-
софию раздумий. К примеру, 
банкнота в тысячу франков при-
тягивает взгляд своей цветовой 
палитрой и прямо за душу берет 
своим тайным «подтекстом». 
На ней изображено беспечное 
море, пустынный пляж, розовый 
закат и одинокое дерево. «При-
ступы» романтической задум-
чивости владельцам коморских 

франков обеспечены.
Острова Кука прославил не 
только великий мореплаватель, 
но и трехдолларовая банкнота, 
которая необычайно популярна 
не только у островитян. Видимо, 
дизайнер этой денежки под-
стегивал свою фантазию чем-то 
очень запретным, ведь вышла у 
него весьма забавная картинка: 
из морской пучины появляется 
русалка верхом на акуле. Сюжет 
слегка напоминает гоголевский, 
только подан в экзотической 
интерпретации.
Казахстанский тенге тоже 
вниманием не обойдешь. В 2012 
году купюра в 5000 тенге была 
признана международным банк-
нотным сообществом лучшей 
банкнотой 2012 года. Не зря над 
ее созданием корпели дизай-
неры Нацбанка Республики 
Казахстан. На лицевой стороне 
изображен монумент «Казак 
Eni» – немеркнущий символ 
свободолюбия Казахстана, а на 
обороте – «контурные карты» 
страны, вершины монумен-
та Независимости и здание 
главной гостиницы республики. 
Присутствие последнего объ-
екта -видимо, маркетинговый 
ход в попытке поставить на ноги 
туристический бизнес.
Вообще, если взять за привычку 
собирать самые необычные 
и редкие денежные «экзем-
пляры», можно и приличную 
коллекцию составить, и по-
томкам своим внушительное 
«наследство» оставить. Ведь 
сегодня даже пресловутые 
советские купюры некоторые 
магазины «эдаких вещиц» уму-
дряются продавать, превышая 
стоимость товара в сотни раз. 
Что уж говорить о заморских 
монетках. Хотя, конечно, иметь 
такой «архивчик» просто ради 
собственного удовольствия тоже 
приятно. 
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Рождественская пора – 
это тот краткий период, 

когда нам, словно детям, хочется 
немного сказочного волшебства.

Это вселяет оптимизм, и с боем курантов 
мы загадываем самое сокровенное, 
доброе и светлое. И, конечно же, 
оглядываемся на минувший год.  

 
Для Коллегии адвокатов «Принцип Права» 

2016-й стал знаковым: наш коллектив 
сформировался, получил регистрацию 

и смог в полный голос заявить о себе как 
о новом адвокатском сообществе в крае. 

У нас как у адвокатской коллегии уже есть
первые профессиональные достижения, но 

все-таки главные успехи в будущем. 
 

Поздравляем Вас с Новым годом 
и Рождеством Христовым! 

Желаем всем жителям края здоровья, 
благополучия, процветания, гармонии! 

Пусть 2017-й год принесет много радости и счастья! 
Удачи и помощи Божьей во всех благих 

начинаниях! 
Мира и добра вашим семьям! 

Пусть сбываются все ваши мечты
и исполняются желания!!!

Президент
Коллегии адвокатов 

Ставропольского края 
«Принцип Права» 
Вячеслав САВИН

г. Ставрополь, ул. Дзержинского, 158, «Европарк», оф. 302
телефон / факс: (8652) 748-784  •  www.princip-prava26.ru
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Для начала давайте все-таки разберемся, 
что такое финансовая грамотность и чем 
она отличается от финансовой безграмот-
ности. Говоря просто, финансовая грамот-
ность – это целый комплекс тех знаний и 
навыков, которые позволяют эффективно 
распоряжаться своими личными финанса-
ми, делать доходные инвестиции, выбирать 
объекты вложений и планировать свои 
налоги и пенсионные накопления. Одним 
словом, необходимость быть для самого 

себя отличным финансистом налицо. Но и 
это не все! В багаже ваших знаний обяза-
тельно должны быть сведения и о сложных 
процентах, и о механизмах работы раз-
нообразных кредитных инструментов, и о 
том, какие методы сбережения наиболее 
эффективны, и еще масса подобного.
А с другой стороны, как без всего этого? 
Даже современные ученые доказали, что 
люди финансово неграмотные принимают 
решения, которые загоняют их в глубокие 

деловое предложение
 про деньги

Почему одни даже в кризис умудряются что-то откладывать и копить состояние 
без ущерба для семейного бюджета, а другие даже в хороший год влезают  
в долги? Чем же отличаются друг от друга такие люди? Ответ до боли прост и 
неоригинален: финансовой грамотностью! Даже статистика – а она, как известно, 
вещь упрямая – утверждает, что если у человека финансово грамотного 
на данный момент денег нет, то они очень скоро обязательно появятся.  
Ну а финансово безграмотный в конце концов лишится даже того, что имеет в 
изобилии. Так что давайте срочно повышать свою финансовую грамотность! 
Наступающий Новый год – прекрасное время для хороших начинаний.

текст Альбины сениной

романс  
для финансов
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ним по поводу каждого вашего вложения!
В принципе, сложного в этом нет ничего, и 
любой желающий быстро научится разумно 
тратить и успешно экономить. А для того, 
чтобы все стало совсем хорошо, попро-
буйте личный финансовый план – это, ко-
нечно, будет «высшим пилотажем» вашей 
финансовой грамотности, но без него тоже 
никак, ведь он позволяет учитывать все: и 
состояние финансового рынка в отдельно 

взятый момент времени, 

и анализ наиболее выгодных в данной 
экономической ситуации инструментов 
управления капиталом, и меняющийся уро-
вень ваших доходов и расходов – в общем, 
даже кризис можно встретить и пережить 
во всеоружии!

деловое предложение
 про деньги

финансовые ямы и даже ведут к разоре-
нию… Плачевная картина, согласитесь? Но 
на развитом Западе давно уже поняли, что 
самое лучшее для благосостояния целого 
государства – финансовое благополучие 
его каждого отдельно взятого гражданина, 
поэтому правительствами зарубежных 
стран создаются целые образовательные 
программы для тех, кто стремится к финан-
совой грамотности.
С чего же начать финансовый «лик-
без»? Первый шаг на пути к богатству –  
это, конечно же, чтение специальной 
литературы. В наше время существует 
масса полезных книг, написанных опыт-
ными финансистами. Поэтому зачем вам 
пользоваться методом проб и ошибок, 
когда это уже кто-то сделал за вас и нашел 
оптимальные пути к финансовому процве-
танию?
Второй шаг – не пренебрегайте тематиче-
скими статьями и сайтами. Многие финан-
совые советники с удовольствием делятся 
своими «тайными знаниями» и опытом 
с широкой общественностью. Потратить 
десять-пятнадцать минут для того, чтобы 
изучить и понять интересный материал, 
найденный в сети или в периодике, может 
даже самый занятой в мире человек.
Третий шаг – попробуйте сначала свои 
навыки по управлению финансами в 
безопасной среде. Такой средой могут 
стать различные бизнес-симуляторы или 
симуляторы инвестиционной деятельности, 
в которых вы без риска и реальных потерь 
сможете на практике применить уже име-
ющиеся у вас знания, а также обзавестись 
новыми.
Шаг четвертый – курсы, семинары и 
вебинары. Что выбрать – мероприятия, 
организованные банками и финансовыми 
структурами, или курсы, которые читают 
вузовские преподаватели и независимые 

П А Р Т Н Е Р  Р У Б Р И К И

Ао ЮниКредит банк. генеральная лицензия №1 цб Рф

финансовые советники, – 
решать только вам, потому 
что именно вы являетесь 
генератором целей и идей, 
которые потом успешно 
реализуете.
Ну и, наконец, шаг пятый –  
привыкайте правильно от-
носиться к своим финансам! 
Основных финансовых при-

вычек всего 

четыре, и запомнить их совсем несложно: 
во-первых, не берите без острой надоб-
ности в долг – живите по своим средствам; 
во-вторых, научитесь сводить «дебет с 
кредитом» – планируйте свои расходы хотя 
бы на месяц вперед; в-третьих, как только 
получаете доход, сразу же 10% от него 
пускайте в инвестиции, а уж только потом 
оплачивайте свои насущные нужды, начи-
ная с самых необходимых; и, в-четвертых, 
заведите себе финансового советника и 
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Национальная премия  «Бизнес-Успех» 
вот уже шестой год проводится по всем 
регионам страны в поисках лучших 
примеров развития бизнеса. Ессентуки 
впервые собирают вместе предпринима-
телей, финансистов, банкиров, журна-
листов, представителей власти и обще-
ственных организаций для обсуждения 
и решения накопившихся проблем раз-
вития малого и среднего бизнеса всего 
федерального округа. 
Открыл мероприятие Борис Игошин –  
директор по организации поддержки 
МСП АО «ЭКСАР». Он выступил мо-
дератором сессии окружного этапа На-
циональной премии «Бизнес-Успех» 
для предпринимателей, на которой со-
стоялась презентация ТОП-10 лучших 
бизнес-проектов в номинациях СКФО: 
«Лучший экспортный проект», «Лучший 
проект в сфере торговли и услуг», «Луч-
ший женский проект». 
Одной из самых ожидаемых частей про-
граммы стала пленарная сессия «Тер-
ритория бизнеса – территория жизни», 
которая прошла под модераторством 
Азата Газизова, вице-президента «ОПО-
РЫ РОССИИ». Участники определи-
ли победителя в номинации «Лучшая 
муниципальная практика поддержки 
предпринимательства и улучшения ин-
вестиционного климата», которым стал 
Ставрополь. В качестве награды за ак-
тивную деятельность муниципалитета в 
области развития малого и среднего биз-
неса генеральный партнер премии ООО 
«РТС-тендер» в лице Артема Егорова, 
директора южного филиала электронной 

площадки «РТС-тендер», вручил Андрею 
Толбатову, первому заместителю главы 
администрации Ставрополя, символ 
конкурса «Золотой домкрат».  Краевой 
центр получил путевку в Москву, где в 
финале конкурса он будет представлять 
Северо-Кавказский федеральный округ 
и бороться за главный приз от электрон-
ной площадки «РТС-тендер» – 1 миллион 
рублей на развитие территории.  
На пленарной сессии также определи-
лись победители Национальной премии 
«Бизнес-Успех» среди предпринима-
телей. В течение дня номинанты пред-
ставляли свои бизнес-проекты на кейс-
конференции перед членами жюри. 
Марину Писаренко (компания «Петров-
ские Нивы», г. Светлоград Ставрополь-
ского края), победительницу в номи-
нации «Лучший экспортный проект», 
денежным сертификатом на развитие 
бизнеса наградили Борис Игошин и Ни-
колай Сасин, председатель совета Став-
ропольского краевого отделения «ОПО-
РЫ РОССИИ». 
Лучшим среди женских проектов стал 
проект Аиды Арашуковой (модный бренд 
ARAIDA, г. Черкесск, Республика Карачае-
во-Черкесия). Спонсоры номинации –  
Юниаструмбанк и комитет по развитию 
женского предпринимательства «ОПО-
РЫ РОССИИ». Победительница получи-
ла сертификат на эксклюзивные услуги 
банка и аксессуары для бизнеса. Подарки 
вручили Игорь Пономарев, управляю-
щий ФКБ ЮНИАСТРУМ Банк в Став-
рополе, и Ольга Рухуллаева, директор 
департамента инвестиционных проектов 

Министерства РФ по делам Северного 
Кавказа.
Алексей Бобров (компания «Лечебный 
массаж», г. Ставрополь) победил в номи-
нации «Лучший проект в сфере торговли 
и услуг». Евгений Курилов, руководитель 
Дилерского центра ГАЗ ООО «ТСС Кав-
каз», и Сергей Батынюк, представитель 
Губернатора Ставропольского на терри-
тории Кавказских Минеральных Вод, 
вручили Алексею денежный сертификат 
на развитие бизнеса.
Всем финалистам подарили наборы по-
лезной литературы от издательства «Аль-
пина Паблишер» и сертификаты крауд-
фандинговой платформы «Бумстартер». 
«Национальная премия «Бизнес-Успех» –  
очень важное мероприятие для предпри-
нимателей Северо-Кавказского федераль-
ного округа. Это фактически единствен-
ная федеральная площадка, на которой 
бизнес может заявить о себе на всю стра-
ну. А значит, наши предприниматели го-
товы поделиться своим наработанным 
опытом и начать масштабировать свои 
проекты», – отметила значимость меро-
приятия Фатима Шебзухова. 
Организаторы форума – Общероссий-
ская общественная организация малого 
и среднего предпринимательства «ОПО-
РА РОССИИ», Агентство стратегиче-
ских инициатив по продвижению новых 
проектов, Общественная палата РФ. Ме-
роприятие проводилось при поддержке 
Министерства Российской Федерации 
по делам Северного Кавказа. Генераль-
ный партнер – электронная площадка 
«РТС-тендер».

Самые перспективные  
предприниматели 

СКФО
30 ноября 2016 года в Министерстве Российской Федерации по делам Северного 
Кавказа состоялся заключительный в этом году окружной этап Национальной 

премии «Бизнес-Успех». Эксперты определили самых перспективных 
предпринимателей Северо-Кавказского федерального округа, а также лучшую 

муниципальную практику поддержки предпринимательства. 

деловое предложение
соБытие
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– Внешняя торговля – одно из пер-
спективных бизнес-направлений. Ка-
кие экспортеры сейчас выигрывают 
от сложившейся ситуации? 
– В условиях нестабильности в рос-
сийской экономике и падения цен на 
нефть поставщики сырья оказались в 
проигрыше, в то время как у несырье-
вых экспортеров появился шанс занять 
более прочное положение на мировом 
рынке.  Но ситуация в экономике и биз-
несе выравнивается. Банки смягчают 
свою риск-политику, активно занима-

В поисках  
финансирования

Работа с иностранными контрагентами очень кропотливая и сложная, а введение 
санкций еще больше ее усложнило. Поэтому для удачной, а самое главное – прибыльной 
работы на экспортном рынке помогут правильно выбранные современные инструменты 

международного финансирования. О возможностях Промсвязьбанка рассказала 
журналу Pro Наталья Формина, управляющий Ставропольским  

филиалом ПАО «Промсвязьбанк».

ются поддержкой экспортеров, государ-
ство прямо заинтересовано в качествен-
ной поддержке и развитии этой ниши.   
В целом для экспортеров сейчас очень 
хорошее время и уникальные условия, 
особенно для тех, кто начал выходить на 
иностранные рынки 2-3 года назад. 

– То есть выигрывают бизнес-гиган-
ты, которые производят, например, 
сельхозпродукцию или продают сы-
рье?
– Не только. В России много произ-

водителей техники и оборудования, 
которые имеют стабильный спрос на 
постсоветском пространстве. Напри-
мер, обслуживающее оборудование для 
электростанций – двигатели, турбины. 
Есть совсем небольшие компании, ко-
торые производят уникальные по свой-
ствам изделия из металлов или, напри-
мер, оборудование и комплектующие  
для нефтегазовой промышленности –  
фитинги, задвижки, насосы, трубы и 
так далее. Таким экспортерам был необ-
ходим импульс для того, чтобы попра-
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получили его во время девальвации. Те-
перь они могут наращивать экспансию. 

– Но в основном все эти товары произ-
водят на импортном оборудовании. А 
оно, как мы знаем, из-за девальвации 
очень подорожало…  
– Те, кто ранее понимал, что без обнов-
ления своего парка оборудования, без 
инвестиций в него не получится каче-
ственного бизнеса, еще до девальвации 
инвестировал, обновлял и планировал. 
Эти компании сейчас выигрывают. 
Но все равно, даже такие компании 
серьезно урезали или заморозили ин-
вестпрограммы. Большая часть – это, 
конечно, импортоориентированные 
компании, но и некоторые экспортеры 
тоже. Правда, у последних есть шанс 
за счет растущей валютной выручки 
компенсировать растущие расходы на 
оборудование и заморозить лишь часть 
планов по модернизации.
Кроме того, компании ищут пути для 
снижения издержек. Например, у про-
изводителей продуктов питания есть 
производство в России, и цены вырос-
ли не так резко. Другие компании про-
сто переориентировались с дорогого 
европейского оборудования на китай-
ские или российские аналоги. 

– Увеличилось ли число клиентов, ко-
торые обращаются к вам за сопрово-
ждением ВЭД в последние два года?
– Да, клиентов становится больше.  В 
условиях кризиса, когда созданы усло-
вия для роста экспортеров, компаниям 
важна финансовая поддержка, кон-
сультации, потому что кто-то делает 
это впервые, кто-то не делал такого си-
стемно, а кто-то просто сталкивается с 
новыми рынками, и для них опыт банка 
очень ценен.

– Какие инструменты ВЭД сейчас наи-
более востребованы на рынке?
– Прежде всего те, которые обеспечи-
вают безопасность сделки. Как один из 
лидеров на рынке торгового финанси-
рования Промсвязьбанк обращает вни-
мание именно на это. Мы сразу ищем 
пути закрытия коммерческих рисков 
компаний, если это возможно. Ведь 
компания, которая работает на импорт 
или экспорт, всегда имеет огромные 
риски: культурные различия, разный 
взгляд на ведение бизнеса, юридиче-
ские нюансы, которые есть в иностран-
ном законодательстве.  
С целью уменьшения коммерческих 
рисков клиентов мы анализируем кон-
тракты и при необходимости включаем 
в платежную статью контракта аккре-
дитивную форму расчетов как наибо-
лее защищающую интересы сторон по 
сделке либо предлагаем предусмотреть 
различные виды банковских гарантий 

(возврата аванса, 
платежа, исполне-
ния обязательств 
и т.д.).
В о с т р е б о в а н -
ность инстру-
ментов также 
определяется до-
полнительными 
возможностями, 
например, по уде-
шевлению расхо-
дов по сделке. Та 
же аккредитив-
ная форма рас-
четов, которую 
мы предлагаем 
использовать им-
портерам, с одной 
стороны, защи-
щает от непостав-
ки товара, с другой стороны,  
часто позволяет договориться о необ-
ходимой отсрочке платежа и более ком-
фортных условиях расчетов. 
И еще одно важное преимущество: 
если клиент не может договориться 
об отсрочке со своим зарубежным по-
ставщиком, то мы предлагаем очень 
удобный инструмент импортного фи-
нансирования – аккредитив с постфи-
нансированием. Поставщик получает 
оплату сразу же после выполнения 
своих обязательств и предоставления 
необходимого пакета отгрузочных до-
кументов, а российский покупатель –  
отсрочку от банка на необходимый 
срок.  Как правило, постфинансирова-
ние предоставляется за счет лимитов 
иностранных банков, что позволяет 
снизить стандартную стоимость фи-
нансирования.
Из-за того, что рубль нестабилен, 
большим спросом пользуются инстру-
менты, которые страхуют ВЭД. Если  
импортер закупает сырье в Китае, а го-
товую продукцию продает за валюту, 
например, в Европу, то, как правило, 
в этом случае для него интересно при-
влечение финансирования в валюте. 
Риски, связанные с курсовыми разни-
цами, захеджированы тем, что будет 
получена валютная выручка. Если у им-
портера нет валютной выручки, то для 
того чтобы минимизировать валютные 
риски, они должны кредитоваться в 
рублях. У Промсвязьбанка есть меха-
низмы привлечения средств под кон-
тракты в валюте, хеджирования таких 
привлечений внутри банка и предо-
ставления финансирования клиенту в 
рублях. Такие рубли, как правило, де-
шевле, чем внутрироссийские. И здесь 
мы стараемся помочь нашим клиентам 
что-то сэкономить.

– Какие продукты предлагают экспор-
терам российские банки, в частности, 
Промсвязьбанк?

–  Я бы поделила эти операции на две 
части. Первая – это предэкспортное фи-
нансирование. То есть это может быть 
как кредит на производство и поставку 
продукции за рубеж, так и гарантий-
ный лимит. Это может быть гарантия 
возврата аванса, гарантия исполнения 
контракта, сервисная гарантия. Это все 
у нас есть. И вторая часть – это непо-
средственное финансирование уже не 
производства, а сбыта. Для того чтобы 
финансировать сбыт, у нас есть три ос-
новных продукта. Первая ситуация – 
когда предприятие может произвести 
продукцию, поставить ее с отсрочкой 
платежа и профинансироваться у нас 
под залог этой дебиторской задолжен-
ности. Вторая – когда предприятие мо-
жет просто прийти к нам и продать эту 
дебиторку. В случае, если происходит 
неплатеж, мы опять же самостоятельно 
разбираемся. И третья ситуация – это 
кредитование напрямую зарубежного 
покупателя.

– Какие перспективы у международ-
ного бизнеса российских компаний?
– Рынок импорта сохранится на уровне 
прошлого года. Продолжатся поставки 
из Юго-Восточной Азии, где сосредо-
точена инфраструктура производства 
определенных потребительских това-
ров. Из этого региона появляется все 
больше предложений по оборудова-
нию, которое раньше производилось 
только в развитых странах. Думаю, что 
к концу этого года – началу следующе-
го мы увидим рост спроса со стороны 
клиентов именно на инвестиционные 
товары. У экспортеров уже сейчас есть 
отличные возможности для развития и 
выходов на новые рынки, многие ими 
уже успешно пользуются.
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– Марк, насколько реально гражданину 
другой страны стать клиентом швейцар-
ского банка?
– Абсолютно реально. Все, что нужно, – 
это четкое понимание того, какой именно 
банк вам нужен, и первоначальная сумма, 
необходимая для открытия вклада. Как 
правило, она исчисляется миллионом 
швейцарских франков. Я не зря коснулся 
вопроса выбора банка по его специализа-
ции, поскольку для человека, желающего 
не только сохранить, но и приумножить 
свой капитал, важно, чтобы основным 
профилем банка было именно управле-
ние инвестициями, ведь именно за это 
доверители, они же вкладчики, готовы 
платить комиссионные в надежде, что 
вложенный капитал непременно при-
несет хороший и стабильный доход. И в 
этом плане частный банк гораздо пред-
почтительнее, нежели обычный, услуги 
которого исчерпываются, как правило, 
стандартным пакетом, в то время как 

текст Анны стеблянской

Roubtsov SWISS Finance:  
Эксперт в вопросах инвестиций 
То, что сегодня Швейцарию называют Страной Банков, уже даже не вызывает ни у кого удив-
ления: устойчивая экономическая ситуация, политическая стабильность и правовая отрегу-
лированность финансовых процессов делают ее весьма привлекательной для тех, кто сумел не 
только заработать внушительный капитал, но и намерен его надежно сохранить и приумно-
жить. Еще одна особенность швейцарских финансистов – это использование нетривиальных 
методов управления частным капиталом, основанных на консультировании по вопросам 
инвестиций и выбору наиболее удачных финансовых инструментов. Обо всех особенностях 
этих методов, а также о подробностях использования эффективной финансовой стратегии 
рассказывает основатель и директор компании Roubtsov SWISS Finance Марк Рубцов.

частный банк напрямую заинтересован 
в том, чтобы выстроить с клиентом мак-
симально лояльные индивидуальные вза-
имоотношения, тем самым поддерживая 
свой статус и исторически сложившиеся 
традиции. Последнее особенно немало-
важно, поскольку  сама швейцарская 
банковская система имеет в своей осно-
ве гибкую и разнонаправленную струк-
туру, базирующуюся на предоставлении 
обширных консультаций по структу-
рированию и переводу в собственность 
имущества, капиталовложениям и управ-
лению собственными средствами.

– А можно ли управлять своими финан-
сами и имуществом самостоятельно?
– В принципе можно, но для этого по-
требуются недюжинные знания и не-
малое количество времени. И тут-то 
возникают первые сложности: когда кли-
енту приходится погружаться в финан-
совые вопросы и проблемы, связанные с 
управлением капиталом, он приходит к 
осознанию того, что ему гораздо сложнее 
ориентироваться в бескрайнем «океане» 
инвестиций, ставок, акций и биржевых 
рынков, чем профессионалу-финансисту, 
и, в конце концов, он сталкивается, на-
пример, с такой проблемой, как потери в 
игре на биржевых индексах. И в попытке 
получить прибыль на фондовом рынке он 
неизменно терпит неудачу, не зная о том, 
что хотя период падения рынка и состав-
ляет всего треть от общего его цикла, он 
может не просто падать, а стремительно 
обрушиваться, что, в свою очередь, мо-
жет потребовать довольно длительного 
времени, чтобы «отыграть» свои финан-
совые позиции хотя бы до первоначаль-
ного состояния. Так было с падением ин-
декса Доу-Джонса до катастрофического 
значения буквально за считанные дни, 
которое произошло гораздо стремитель-
нее, чем его рост в периоды бума. И что 

же вам делать, если вы потеряли треть 
своего портфеля? В этом случае вас спа-
сет только рост стоимости бумаг, в кото-
рые вы инвестировали, на целых 50%! А 
если ваши потери составили половину 
от первоначальной стоимости биржевых 
акций, то «отыграться» вы сможете, если 
ваши бумаги вырастут в самом ближай-
шем будущем на 200%.
Так что, думаю, абсолютно ясно, что не 
стоит экономить на финансовом консуль-
танте и пренебрегать его помощью, пото-
му что виртуозный инвестор не тот, кто 
способен сорвать внушительный куш на 
растущем рынке, а тот, кто сумел не по-
терять на рынке падающем, достигнув 
при этом долгосрочных целей и сохранив 
стабильные показатели. Поэтому неуди-
вительно, что по-настоящему состоятель-
ные клиенты пользуются помощью про-
фессионалов, прекрасно разбирающихся 
в том изобилии ценных бумаг и инве-
стиционных фондов, которое предлагает 
современный финансовый рынок, и воз-
лагают на них ответственность правиль-
ного выбора в плане приумножения и со-
хранения капитала, поскольку в данном 
случае это действительно трудная задача. 
И наша компания Roubtsov SWISS Finance 
имеет огромный опыт в предоставлении 
финансовых консультаций и знает все 
«подводные течения» фондового рынка, 
что позволяет прогнозировать и избе-
гать  риски и вырабатывать оптимальную 
стратегию приумножения капитала кли-
ента.

– Но ведь частные банки есть и в нашей 
стране! И все же состоятельные люди 
продолжают переводить свои накопле-
ния в Швейцарию. Как по-Вашему, с чем 
это связано?
– История с оттоком капитала из России 
началась не вчера. Все началось еще в 
90-е годы, когда наша страна, к сожале-
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а нию, была политически и финансово не-

стабильным государством. После слома 
устаревшего социального режима потре-
бовалась не просто реформация, а полное 
восстановление банковской системы в 
соответствии с новыми социально-эко-
номическими реалиями. На тот момент 
нашим согражданам, сумевшим получить 
первые крупные доходы, необходимо 
было их сохранить. И проблема объек-
тивного выбора страны-гаранта сохран-
ности капитала разрешилась в пользу 
Швейцарии – страны политически ста-
бильной, защитившей банковскую тайну 
специальным законом и сохранившей 
уникальные многовековые традиции бан-
ковского обслуживания

– А что касается системы управления 
капиталами через посредника? Как в 
Швейцарии обстоит дело с этим спосо-
бом регулирования частных финансо-
вых потоков?
– Он весьма распространен в этой стра-
не. И даже является, как показывает 
статистика, наиболее предпочитаемым 
многими клиентами. Этот способ реали-
зуется так называемыми независимыми 
управляющими, которые представляют 
именно ваши интересы, а не интересы 
банка, пусть даже и частного. Управляю-
щий работает с целым рядом самых раз-
ных финансовых структур, которые хра-
нят активы, и может позволить себе быть 
максимально гибким в плане принятия 
решений о преумножении и сохранении 
вашего капитала. Довольно часто неза-
висимыми управляющими в Швейцарии 
становятся бывшие банковские сотруд-
ники, получившие тот бесценный управ-
ленческий опыт, который дают частные 
банки. Такие управляющие, по сути, про-
должают вести тех клиентов, с которыми 
работали в банковской структуре, при 
этом активы этих людей продолжают 
оставаться в частном банке, но теперь их 
независимый управляющий действует 
только и сугубо в интересах своего клиен-
та, не ориентируясь на интересы частного 
банка.
Но не нужно думать, что деятельность 
независимого управляющего никем не 
контролируется. В Швейцарии существу-
ет особая организация, деятельность ко-
торой координируется органами по над-
зору за финансовыми рынками (FINMA). 
Поэтому любой так называемый семей-
ный офис в Швейцарии, предлагающий 
клиентам управление активами в каче-

стве одной из своих услуг, должен являть-
ся членом подоргана соответствующих 
структур. Наша компания является ак-
тивным членом  SROPolyReg – подорга-
на финансового регулятора Швейцарии  
FINMA.
Ключевое направление семейного офиса 
– такое управление вашим состоянием, 
которое ориентировано на получение 
прибыли при минимальных инвестици-
онных рисках, что весьма и весьма со-
ответствует основной идее российского 
клиента, состоящей не в том, чтобы ис-
кать новые источники дохода, а в том, 
чтобы обеспечить своим сбережениям 
сохранность и стабильный рост. Имен-
но поэтому у состоятельных клиентов 
в приоритете не российские, а запад-
ные финансовые институты и струк-
туры. Их основной плюс в том, что та-
кие организации, как семейный офис,  
распределяют активы клиентов по не-
скольким банкам с целью диверсифи-
кации рисков. Взаимодействуя с этими 
частными финансовыми структурами, 
семейный офис отслеживает состояние 
клиентских активов и информирует сво-
их доверителей о прибыльности их вло-
жений, предоставляя ежемесячные или 
ежеквартальные отчеты.

– Вы заговорили о диверсификации ри-
сков. Каким образом она обеспечивает-
ся?
– Весьма просто, в соответствии с вы-
ражением о том, что никогда не стоит 
класть все яйца в одну корзину. Поверьте, 
тем, которые ему следуют, есть что терять, 
и они прекрасно это осознают. Диверси-
фикация рисков – один из самых важных 
инструментов сохранения накопленного 
капитала. Чем он значительнее, тем важ-
нее диверсифицировать ваши активы по 
нескольким банкам и юрисдикциям. 
Однако такой метод эффективен лишь в 
случае его применения профессионалом, 
поскольку диверсификация для человека 
несведущего – настоящая проблема. Здесь 
целесообразно вспомнить о том времени 
и знаниях, которые необходимы для эф-
фективного и грамотного управления ак-
тивами. Вот именно поэтому управление 
вашими взаимоотношениями с банками 
и инвестфондами целесообразно пору-
чить семейному офису, для которого та-
кой вид деятельности основной. Являясь 
таким офисом,  мы делаем все, чтобы это 
партнерство приносило ожидаемые ди-
виденды. 

– Каковы преимущества семейного офи-
са, например, по отношению к частным 
банкам, оказывающими услуги приват-
банкинга? 
– Говоря начистоту, принцип приват-
банкинга аналогичен принципу обслу-
живания в семейном офисе: клиенту 
предлагается индивидуальный набор 
инвестиционных и связанных с ними ус-
луг. Однако есть одно очень важное «но»: 
банк заинтересован в навязывании кли-
енту своих собственных инструментов, 
безусловно, идя навстречу лишь самым 
состоятельным клиентам, но создавая 
явный конфликт интересов между кли-
ентом и банком, поскольку банк получает 
комиссионные (иногда весьма солидные) 
по всем операциям клиента и подталки-
вает его к инвестиционным операциям, 
которые являются прибыльными  лишь 
номинально. Ну, и традиционной бедой 
многих инвестиционных банков является 
невнимание к относительно мелким кли-
ентам.
А вместе с семейным офисом вы устанав-
ливаете собственные параметры риска, 
инвестиционный горизонт и инвести-
ционные цели. Кроме того, семейный 
офис сотрудничает со значительным 
числом  частных швейцарских банков, 
находящихся под разными юрисдикция-
ми, но неизменно обладающих широким 
спектром и высоким уровнем предлагае-
мых услуг, бесценным опытом и глубокой 
компетентностью.
Компания Roubtsov SWISS Finance со-
трудничает с самыми авторитетными 
банками, работающими на широкий 
спектр клиентов, поэтому одним из глав-
ных наших преимуществ является то, что 
у нас есть прекрасная возможность срав-
нивать результативность этих банков 
в течение многих лет и делиться своим 
опытом с вами.

Главный офис в Швейцарии 
Roubtsov SWISS Finance 

Steinbruchstrasse 16
CH – 7000 Chur  Switzerland

Homepage: www.mrswissfin.ch
Email: info@mrswissfin.ch 

mr@mrswissfin.ch
Tel.:  + 41 78 754 19 73
Fax:  +41 81 250 44 56
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– Борис Валерьевич, какую позицию 
на сегодняшний день занимает пао  
«Ставропольэнергосбыт» на рынке 
коммунальных услуг?
– «Ставропольэнергосбыт» как само-
стоятельно хозяйствующий субъект 
работает вот уже двенадцатый год. 
В настоящий момент мы являемся 
крупнейшим гарантирующим постав-
щиком электроэнергии в Ставрополь-
ском крае и одной из наиболее автори-
тетных энергосбытовых компаний на 
Юге России. Наша организация имеет 
прямой выход на федеральный оп-
товый рынок электроэнергии и мощ-
ности. Результативность, а главное –  
стабильность нашей работы под-
тверждаются постоянно растущим 
числом наших абонентов. Исходя из 
последних данных, нашими клиента-
ми на декабрь 2016 года являются 
более полумиллиона потребителей  
физических лиц и более 20 тысяч 
юридических лиц. 
Если говорить о других показателях 
работы – объемах полезного отпуска 
электрической энергии, за последние 
годы он составил более 45 млрд. кВт/
час. Таким образом, «Ставрополь-
энергосбыт» один удовлетворяет 50% 
потребности края в энергоснабжении, 
охватывая практически 90%  его тер-
ритории.

– Что бы Вы отнесли к главным 
преимуществам Вашей компании?
– За годы стабильной работы мы 
приобрели внушительный опыт, ко-
торый даже в чрезвычайных ситу-
ациях помогает сделать все, чтобы 
электричество во всех районах края 
подавалось бесперебойно. Высокий 
профессионализм нашей команды 
позволяет оправдывать доверие на-
ших абонентов. Более 800 человек 
ежедневно работает, для того чтобы 
предприятия и учреждения края ста-
бильно снабжались электроэнергией, 
чтобы не гасли окна в домах ставро-
польцев, а улицы городов и поселков 
были светлы и безопасны. 

– Какие цели сегодня стоят перед 
компанией? Как обстоят дела с их 
осуществлением?
– В условиях современного рынка 
непросто соответствовать высоким 
требованиям, выдвигаемым компа-
ниям энергоснабжения. Поэтому мы 
находимся в постоянном поиске наи-
более эффективных методов рабо-
ты. Мы постепенно расширяем виды 
услуг для потребителей и стремимся 
привлечь наших потенциальных пар-
тнеров к новым социально-значи-
мым и экономически выгодным про-
ектам. И неоценимую помощь в этом 
нам оказывают крупнейшие финан-
совые учреждения края: Сбербанк, 
банки «Возрождение», «Новый сим-
вол», «ЮниКредит Банк» и другие. 
Значительно экономят время жите-
лей Кавказских Минеральных Вод 
и районов края расчетно-кассовые 
центры, которые наряду с нашими 
собственными Центрами очного об-
служивания потребителей дают воз-
можность в максимально короткий 
срок и в комфортных условиях сде-
лать соответствующие оплаты. 
Еще более удобное предложение для 
активных пользователей Интернет-
ресурсов – оплата услуг в режиме 
«онлайн».  Все, что для этого требу-
ется – завести «Личный кабинет» на 
сайте mdr26.ru и осуществить в те-
чение считанных секунд несложные 

манипуляции. Возможности этого 
ресурса предусматривают передачу 
сведений о количестве потребляе-
мой электроэнергии, а кроме этого –  
получение информации о произве-
денной оплате и имеющихся задол-
женностях. Данная услуга доступ-
на собственникам домовладений и 
квартир. 
На этом мы не ограничиваем вне-
дрение информационного прогресса 
в нашу деятельность. Для того, что-
бы повысить эффективность взаимо-
действия отделений и участков ком-
пании, мы создали корпоративную 
сеть, которая позволяет использо-
вать каналы связи для взаимодей-
ствия в режиме реального времени.

– В канун нового года принято го-
ворить не только о достижениях, 
но и вспоминать о близких и род-
ных людях. а по всему видно, что 
коллектив Вашей компании спло-
чен, как семья. расскажите об 
этой стороне жизни «Ставрополь-
энергосбыта».
– Коллектив, как Вы отметили, друж-
ный, мы работаем бок о бок друг с 
другом не первый год. Есть среди 
работников и «старожилы», при-
знанные мастера своего дела, но мы 
даем шанс проявить себя и молоде-
жи.  Но те, кто достойно работает, 
должны и хорошо отдыхать. В этом 
плане культурный досуг коллекти-
ва обеспечивает администрация и 
профсоюзный комитет. Например, 
много внимания мы уделяем спор-
ту, у нас даже есть свои чемпионы, 
«обогнать» которых довольно слож-
но. Незабываемым событием для 
детей сотрудников стали ежегодные 
творческие конкурсы, которые пре-
вращаются в яркие веселые празд-
ники. Мы не глухи к чужим заботам и 
бедам и по возможности оказываем 
помощь детским домам, интернатам, 
образовательным учреждениям.  Та-
ким образом, мы делаем мир свет-
лее не только в прямом смысле, но и 
в самом сокровенном значении это-
го выражения.

Современный человек настолько привык ко всем благам цивилизации, что воспринимает 
их как должное. Свет в родных окнах, гирлянда, мигающая на праздничной елке, люби-
мая мелодия, доносящаяся из динамика магнитофона… Разве можно представить себе 
уют своего дома без этих приятных составляющих его быта? И, конечно, редко кто за-
думывается о том, что за бесперебойной подачей электричества, которое и обеспечивает 
этот комфорт, стоит огромный труд сотен людей. О том, как удается публичному акцио-
нерному обществу «Ставропольэнергосбыт» соответствовать ожиданиям своих абонен-
тов, рассказал его генеральный директор Борис Валерьевич Остапченко. 

«Мы делаем мир 
светлее!»
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– Юрий Борисович, начинается сезон от-
пусков, и для многих россиян становится 
актуальна покупка валюты. Где ее лучше 
обменять?
– На мой взгляд, самая привлекательная 
площадка для обмена валюты– валют-
ный биржевой рынок. Например, банки 
покупают валюту на бирже, а с 2012 года 
это могут сделать физические и юридиче-
ские лица. Обмен валюты происходит по 
биржевому курсу, без банковских спредов. 
Покупка проходит через посредника– 
брокерскую компанию. Конечно, брокер 
и биржа взимают комиссию за оказанные 
услуги, но, как правило, они не очень 
велики.
В частности, «Открытие Брокер» берет 
0,035%, но не менее 1 руб. за сделку и 
0,02% за вывод любой суммы в валюте1. 
И это вместе с комиссией биржи. В то же 
время, банковский курс может отличаться 
от биржевого на несколько рублей– при 
покупке даже двух-трех тысяч долларов 
разница будет существенной.

– Хорошо, куда нужно пойти, чтобы 
обменять валюту на бирже?
– Сейчас, к счастью, уже никуда ходить не 
надо и носить при себе наличные тоже. И 
это второе большое преимущество биржи. 
Для обмена валюты достаточно пары 
минут независимо от объемов покупки. 
Операцию можно совершить из любой 
точки мира самостоятельно (онлайн через 
торговый терминал) или по телефону. 
Все расчеты безналичные. Для обмена 
достаточно открыть счет в брокерской 
компании. В «Открытие Брокер» это, 
кстати, тоже можно сделать дистанционно 
или в нашем офисе буквально за 30 минут. 
Купив валюту дистанционно на свой бро-
керский счет, вы легко и быстро можете 
перевести ее на банковский. 
Кстати, при выборе «Открытие Брокер» 
появляется еще один серьезный плюс. 
Компания входит в крупнейшую частную 
финансовую группу по размеру активов 
в стране2 . Вместе с ней в группу входит 
один из ведущих частных банков– «От-

Валюта: как купить 
и куда инвестировать?

Покупка валюты в последние годы получила широкое распространение среди россиян: одним доллары 
и евро требуются для путешествий, другие убедились в необходимости диверсификации своих накопле-

ний в условиях валютных колебаний и девальвации рубля. Но большинство до сих пор по старинке 
идут за валютой в обменники и офисы банков, в то время как появились более удобные, современные  

и безопасные способы покупки. Об одном из таких способов, а также об актуальных способах вложения 
валюты в рамках нашей постоянной рубрики «Про финансы» расскажет Юрий Косторный,  

официальный представитель АО «Открытие Брокер» в Ставрополе.

крытие». Операции, которые проводятся 
внутри группы, например, перевод ва-
люты с брокерского счета на банковский, 
осуществляются быстро и без дополни-
тельных комиссий.

– Я правильно понимаю, что могу купить 
любую сумму и в любое удобное время?
–  Не совсем так. Обменять вы можете 
сумму, кратную 1000 у.е. (евро, долларов 
США, юаней, фунтов стерлингов и т.д.), и 
только во время торговой сессии выбран-
ного инструмента. Разные валютные пары 
торгуются в разное время. Но вы можете 
оставить заявку на покупку нужной ва-
люты по приемлемой для вас цене нашему 
трейдеру по телефону или в торговом тер-
минале. При достижении указанной цены 
сделка совершится автоматически. Кроме 
того, обменять валюту вы можете даже 
на своем смартфоне, главное – наличие 
брокерского счета, необходимой на нем 
суммы и интернета. 

– А если валюта нужна мне для сбереже-
ний?
– Этот способ особенно удобен для тех, 
кто покупает валюту регулярно. Кроме 
того, мы можем предложить множество 
интересных способов размещения валю-
ты, потому что ставки по депозитам, осо-
бенно валютным, сейчас крайне низкие. 
Средневзвешенные процентные ставки по 
вкладам физических лиц в долларах США 
на сентябрь 2016 года составили 1,56% 
годовых. Это на срок свыше 1 года! Все эти 
данные вы легко можете найти на сайте 
ЦБ3.
– Какие, например?
– Один из самых популярных способов– 
покупка еврооблигаций. Есть такой ин-
струмент– облигации, и он отчасти похож 
на депозиты. С депозитом вы под процен-
ты даете взаймы банку, а с облигациями– 
государству и коммерческим компаниям. 
Выплачивают проценты по облигациям 
также регулярно – раз в полгода или год. 

деловое предложение
про Финансы
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1 Тариф «Конверсионный». более подробная информация 

на сайте компании open-broker.ru в разделе «Тарифы» - 

https://open-broker.ru/ru/pricing-plans/conversion/.
2 По данным «открытие Холдинг»: 

http://openholding.ru/. 
3 По данным банка России – 

https://www.cbr.ru/statistics/?prtid=int_rat. 
4 Доходность еврооблигаций Министерства финансов Рф 

(тикер – rus-28) к погашению 24.06.2028 г. по индика-

тивным ценам по состоянию на 10.00 (мск) 12.12.2016 г. 

составляет 4,08% годовых в долларах СшА.
5 Структурные продукты, привязанные к курсам валюты 

(«валютные» структурные продукты), возможно приоб-

рести через общество с ограниченной ответственностью 

«управляющая компания «оТКРЫТИе». лицензия профес-

сионального участника рынка ценных бумаг №045-07524-

001000 от 23 марта 2004 г. на осуществление деятель-

ности по управлению ценными бумагами, выданная фКцб 

России, без ограничения срока действия. 

Результаты деятельности управляющего по управлению 

ценными бумагами в прошлом не определяют доходы уч-

редителя управления в будущем. До заключения договора 

ознакомиться с условиями управления активами, получить 

сведения о лице, осуществляющем управление активами, 

и иную информацию, которая должна быть предостав-

лена в соответствии с федеральным законом и иными 

нормативными правовыми актами Российской федерации 

можно в ооо уК «оТКРЫТИе» по адресу: 115114, Россия, 

г. Москва, переулок Дербеневский 1-й, дом 5, строение 2, 

тел.: (495) 232-59-73, а также в сети интернет по адресу: 

www.open-am.ru.

Сайты раскрытия информации:

www.disclosure.ru, e-disclosure.azipi.ru, www.e-disclosure.ru, 

disclosure.1prime.ru, disclosure.skrin.ru.

Облигации предполагают низкие риски, 
их доходность может существенно превы-
шать депозитную ставку, а продать облига-
ции можно в любой момент по рыночной 
цене.
Среди облигаций есть безусловный лидер 
для инвесторов – еврооблигации. По сути, 
те же долговые обязательства, но разме-
щенные за рубежом. Ценные бумаги поку-
паются в валюте, и прибыль  поступает в 
валюте. Например, вы можете приобрести 
еврооблигации Министерства финансов 
РФ. Риск, что эмитент не выполнит свои 
обязательства, минимален. А доходность 
ценных бумаг составляет около 4% годо-
вых в долларах США4. 

– А существуют ли безрисковые вариан-
ты вложений? 
– Риск, даже минимальный, при инвести-
ровании существует всегда. Консерватив-
ным инвесторам я бы рекомендовал обра-
тить внимание на защитные структурные 
продукты – готовые финансовые решения 
с  гарантией сохранения вложенного ка-
питала и высокой потенциальной доход-
ностью. Чтобы совместить эти параметры, 
в структурном продукте, как правило, ис-
пользуются два инструмента – защитный и 
доходный. Защитная часть инвестируется 
в инструменты с фиксированной доход-
ностью, например, банковский депозит 
или облигации. Доли распределяются 
так, чтобы к концу срока инвестирования 
защитная часть с полученным по ней до-
ходом достигла уровня первоначального 
капитала. Доходная часть идет на покупку 
высокомаржинальных инструментов, за 
счет чего достигается высокая потенциаль-
ная доходность. 
Таким образом, вам ничего не нужно де-
лать, вы инвестируете в продукт со 100%-й 
защитой капитала и можете прилично за-
работать, если идея наших аналитиков сра-
ботает. И ваши средства освобождаются 
в заранее известную дату. У нас есть про-

дукты как в рублях, так и в валюте5. Из по-
следних, например, структурный продукт 
«Здоровье всегда в цене». Потенциально 
он может принести целевую доходность в 
размере 8,5% в долларах США. 

– А какие еще способы пользуются спро-
сом среди ставропольцев?
– Прямая покупка иностранных акций, 
особенно, американских. Мы даем доступ 
нашим клиентам на рынки США – NYSE, 
NASDAQ, AMEX, Германии – XETRA, 
Великобритании – LSE SET S/IOB, внебир-
жевой рынок. Кстати, наши клиенты могут 
торговать наиболее ликвидными амери-
канскими ценными бумагами, в том числе 
с кредитным «плечом». Для этого также 
достаточно открыть брокерский счет, пере-
вести на него доллары США, подключить 
торговую платформу и можно начинать 
работу. Потенциальная доходность таких 
инвестиций практически не ограничена, 
но и риски выше. Кроме того, у нас пред-
усмотрены сервисы с инвестиционными 
идеями по иностранным рынкам. 

Официальный представитель 
АО «Открытие Брокер» 

в Ставрополе
Tел.: 8 (8652) 22-52-92

Моб.: +7 (918) 757-70-99
skype: open_stv 

Ставрополь, пер. Крупской, 24
 email: Kostorniy@open.ru
сайт:  www.open-broker.ru

деловое предложение
про Финансы
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– Павел Владимирович, успех настояще-
го имеет прямую зависимость от собы-
тий прошлого. С чего началась история 
компании «Разумов и партнеры»?
– Наша компания появилась благодаря 
стремлению создать собственную юриди-
ческую фирму. Безусловно, до создания 
своей фирмы я получил уникальный опыт 
работы в диверсифицированной финансо-
вой компании «СТЭК», а в дальнейшем –  
в юридической службе общероссийского 

Законное право  
на победу

оператора связи МТС. Приходилось также 
совмещать работу с учебой в аспирантуре. 
После защиты кандидатской диссертации 
и рождения первого ребенка передо мной 
встал вопрос о жизненных приоритетах и 
самореализации. Ответ для меня был один –  
начинать собственное дело. Набираясь 
опыта, изучая тонкости юриспруденции 
уже не в теории, а в реалиях, я работал на 
авторитет своей компании, постепенно 
расширял круг клиентов, что со временем 

вызвало потребность увеличить и штат 
сотрудников компании, а в дальнейшем – 
и направления оказываемых нами услуг.

– Какими критериями Вы руководство-
вались при выборе партнеров?
– Я придерживаюсь того мнения, что на 
работу берут в первую очередь людей, 
способных работать в команде. Професси-
ональная пригодность во многом опреде-
ляется личностными качествами человека. 
Если сотрудник готов совершенствоваться 
в работе, то он станет настоящим профес-
сионалом в своем деле.

– Но все-таки существует ли та общая 
черта, которая отличает юристов Вашей 
компании?
– Я думаю, что это особенности мышления, 
позволяющие решать конкретные задачи с 
некоторой долей креативности. Юрист не 
должен ограничиваться теми знаниями, ко-
торые ему дали в университете. Быть в по-
иске новой информации, решений, идей – 
залог продуктивности и удачного исхода 
дела. Важно прислушиваться к интуиции, 
не игнорировать чувство наития, дове-
рять собственному опыту. Да, сила закона 
фундаментальна, но изменив угол зрения, 
можно прочесть в нем новые смыслы. Уме-
ние видеть законные обоснования, соот-
ветствующие интересам клиента, – глав-
ный козырь юриста. Тогда можно сказать, 
что он профи и с ним хотят вести дела, ему 
доверяют.

– Вспомните самые сложные с точки зре-
ния правозащитника судебные разбира-
тельства, в которых участвовали Ваши 
юристы.
– Самые сложные дела – это первые дела 
в твоей карьере. В дальнейшем каждый 
проект уже не столько сложен, сколько 
интересен. Решение юридической задачи 
определяется твоей профессиональной 
подготовкой и накопленным опытом. 
Могу привести примеры нескольких инте-
ресных дел: защита прав Ставропольской 
кондитерской компании «Шоколадница»; 
также наши юристы доказали необосно-
ванность претензий на товарный знак 

деловое предложение
про закон

Делая ставку на собственный опыт, целеустремленность и энергию оправданных амбиций, 
основатель и управляющий партнер Юридической компании «Разумов и партнеры»  

Павел Владимирович Разумов подводит промежуточные итоги работы  
и уверенно выстраивает дальнейшую стратегию роста.
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выраженные в цифровых показателях, 
существуют. Но я привык акцентировать 
внимание не на успехах, а на неудачах. 
Ведь именно анализ причин, по которым 
дело в суде было решено не в пользу кли-
ента, позволит избежать подобных «осе-
чек» в будущем. 

– Какое достижение за 2016 год Вы хоте-
ли бы особо отметить?
– Буквально 6 декабря уходящего года 
были обнародованы итоги общероссий-
ского рейтинга юридических компаний 
«Право-300». Наша компания заняла ли-
дирующие позиции в номинации «Бан-
кротство», что в очередной раз подтверди-
ло – мы на верном пути.

– Какими будут дальнейшие направле-
ния развития компании «Разумов и пар-
тнеры»?
– О дальнейших планах распространяться 
не стану, Вы скоро сами все узнаете.

г. Ставрополь,  
ул. Доваторцев, 46 г, правое крыло, 3-й этаж

тел.: 8 (8652) 55-33-38, 8 (8652) 99-05-43,  
+7 962 451 07 02  /  факс.: +7 8652-55-33-38
e-mail: info@stavlex.ru; razumov_pavel@bk.ru

деловое предложение
про закон

ликеро-водочного завода «Стрижамент»; 
широкий общественный резонанс полу-
чило разбирательство о краже техноло-
гии производства монокристаллического 
сапфира и последующей передачей ее в 
Китай, что подорвало экономическую ста-
бильность предприятия «Монокристалл». 
Виновные были найдены, задержаны и на-
казаны в соответствии с УК России.

– Какими делами занимается Ваша ком-
пания в настоящий момент?   
– Из последних дел могу отметить дело 
банкротства группы компаний «КИТ», 
занимающейся розливом и оптовыми 
продажами минеральной воды в посел-
ке Иноземцево. Мы защищали интересы 
крупного федерального банка, которому 
не возвратили кредит, и при этом долж-
ник пытался вывести из-под залога все 
недвижимое имущество. Вступив в дело, 
нам пришлось применять практически 
все отрасли права: от законодательства о 
банкротстве до уголовно-правовых норм. 
Пришлось пробивать путь к победе все-
ми возможными способами. Изначально 
было проиграно несколько судов, и дело 
казалось безнадежным. Завод по произ-
водству минеральной воды уходил из кон-
курсной массы. Но мы не отчаивались. В 
итоге мы смогли только в Верховном суде 
РФ добиться справедливого решения, ко-
торое полностью изменило подход судов к 
поручительству и залогу при выдаче кре-
дитов банками. Требования банка были 
удовлетворены. 

– Компания «Разумов и партнеры» ока-
зывает широкий спектр разнонаправ-
ленных услуг. Какие из них наиболее вос-
требованы?
– Сегодня большим спросом пользуются 
услуги по взысканию долгов. Так или ина-
че, тема банкротства физических и юриди-
ческих лиц в условиях кризиса становится 
особенно актуальной.
Другое направление нашей работы, к ко-
торому наблюдается активный интерес, – 
регистрация товарных знаков. Тенденции 
рынка таковы, что часть компаний завер-
шает свою деятельность и перерождается 
в новом обличии. Создаются новые брен-
ды, а для этого необходима регистрация 
нового фирменного стиля.  Наша ком-
пания помогает в оптимально короткие 
сроки решить все вопросы, связанные с 
официальным оформлением и другими 
процедурами, предусмотренными буквой 
закона.
Также мы сейчас занимаемся защитой ин-
тересов Компании «Новгодент». На кон-
курирующем рынке стоматологического 
оборудования появилось очень много 
фальсификата, ввозимого из Китая. Полу-
чается, что уже китайские производители 
начинают подделывать продукцию своих 
китайских конкурентов. Защита интеллек-
туальной собственности – это наш конек.

– Ведете ли Вы статистику, фиксирую-
щую количество выигранных и про-
игранных в суде дел?
– Определенные результаты работы,  
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«Профит Спорт»  
поздравляет Вас 
с Новым годом!

Уважаемые клиенты! «Профит Спорт» поздравляет Вас с Новым го-
дом! Пусть наступающий год подарит всем Вам радость, хорошие 
вести, плодотворные идеи! Весь год мы трудились для Вас, помога-
ли  Вам идти к своим целям. Мы будем искренне рады видеть Вас 
в числе наших постоянных клиентов и в наступающем Новом году. 
Надеемся, что Новый год принесет нам с Вами еще более крепкие 
деловые отношения, а мы постараемся и впредь радовать Вас сво-
ей работой. За время нашего с Вами сотрудничества Вы стали для 
нас больше, чем клиентами. Вы стали нам настоящими друзьями! С 
праздником Вас! Мира Вам, дорогие, благополучия, счастья и удачи!

г. Ставрополь, ул. Матросова, 65/1, тел.: 250-555
ул. Партизанская, 2, тел.: 225-075

Happy New Year 
c Flower Lab!

Цветочная мастерская Flower Lab дарит всем своим клиентам  
10%* скидку на новогодние композиции. Заказать такой презент 
можно в любое удобное для Вас время, при этом важно заранее 
определиться с размерами упаковки и ее наполнением. По жела-
нию заказчика любая цветочная композиция может быть изменена 
или дополнена, при этом ее стоимость останется в разумных преде-
лах. Цветочная мастерская Flower Lub – одно из самых необычных 
мест в Ставрополе. Специалисты Flower Lub всегда готовы обеспе-
чить качество и высокий уровень сервиса и ценят время своих кли-
ентов.  Flower Lab: когда чувства можно обнять!

г. Ставрополь, угол ул. Ленина-Ломоносова,  
павильон напротив самолета
тел.: +7(962) 400-22-27
Instagram: labflower_stavropol
*Срок действия акции  – с 15 декабря 2016 года по 10 января 2017 года.

Поздравляем всех 
с наступающими 

праздниками!
Сеть Британских Школ Language Link и Англий-
ский Детский Сад поздравляют всех жителей и го-
стей города Ставрополя с Новым годом и Рождеством!  
В декабре Language Link дарит тебе рождественские скидки на об-
учение, а наша профессиональная команда поможет осуществить 
твою мечту – свободно общаться на английском языке. Мечтай! 
Ставь цели! Достигай их! И будь счастлив в новом 2017 году!

Сеть британских школ Language link,
(8652) 52-55-55
ул. Булкина, 11; ул. Достоевского, 75; ул. 50 лет ВЛКСМ, 109.

с т и л ь  ж и з н и
панораМа

Обувь Mario Bruni 
в магазине Мюнхен!

Mario Bruni – это уникальное сочетание элегантного стиля, высокого 
качества исполнения и превосходных материалов. Для Mario Bruni 
нет мелочей, каждая пара создается вручную с учетом анатомиче-
ских особенностей мужских и женских ног и проходит строжайший 
контроль качества – начиная с разработки дизайна и заканчивая 
упаковкой.  Сегодня купить по-настоящему хорошую обувь не про-
блема – главное не растеряться в выборе. Вы обязательно найдете 
свою идеальную пару обуви от Mario Bruni в магазинах Мюнхен!

Пятигорск, пр. Кирова, 47а, тел. 8 (8793) 39-47-29
Сочи, ул. Воровского, 4, тел. 8 (8622) 64-43-40; 
ул. Кооперативная, 8, тел. 8 (8622) 64-87-23
Краснодар, ул. Красная, 127, тел. 8 (861) 214-97-60
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Дорогие наши клиенты  
и читатели  

журнала Pro!  
От всего коллектива 

Fresh fitness 
поздравляем Вас 
с Новым годом 
и Рождеством! 
Находите время  
для себя и семьи! 

Дарите  
себе и близким  
только лучшее! 
Инвестируйте  

в здоровье!

ФИТНЕСС + БАССЕЙН

В ЦЕНТРЕ ГОРОДА
Ре

кл
ам

а
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– Неинвазивное моделирование фигу-
ры – направление эстетической меди-
цины, которое год от года становится 
только популярнее. Главной задачей 
аппаратной коррекции фигуры, безус-
ловно, является устранение жировых 
«ловушек» – локальных несовершенств, 
избавиться от которых другими спо-
собами очень затруднительно, если 
вообще возможно. Аппараты позво-
ляют точечно моделировать тело, убав-
ляя объем именно там, где требуется. 
Представительницы прекрасного пола 
справедливо досадуют, когда из-за по-
худения теряет привлекательность 
грудь или лицо начинает выглядеть 
осунувшимся и постаревшим. В случае 
с аппаратным воздействием такие по-
бочные эффекты исключены.
В арсенале клиники «Соло» имеются 
несколько технологий, позволяющих 
достаточно за короткое время придать 
своему силуэту точеность. Одна из них, 
совершенно инновационная, появи-
лась не так давно.
 Без преувеличения, эта методика явля-
ется настоящей революцией в борьбе с 
жировыми отложениями на бедрах, в 
области коленей, боках, спине, пред-
плечьях и в сражении с целлюлитом.
Аппарат, действие которого основано 
на абсолютно новых принципах рабо-
ты, в корне отличается от всего, что 
существует на сегодняшний день. Он 
объединил в себе две мощнейшие тех-
нологии: направленное световое воз-
действие на жир и необычный соеди-
нительнотканный роботизированный 
массаж ROBODERM, совершающий на 
участке тела размером в 1 квадратный 
дециметр 1180 стимуляций в минуту!!! 
Разработка данного способа опирает-
ся на открытие, сделанное известней-
шим профессором восстановительной 
хирургии Жан-Клодом Гуимбюрто. 
Доктор впервые поместил микрокаме-

ру внутрь кожи для исследования ее 
структуры, и на основании этих испы-
таний команда биологов и инженеров 
Icoone (Италия) смогла создать совер-
шенно новый способ фракционного 
вакуумного воздействия на клетки-
фибробласты соединительной ткани.
Особенность экспресс-похудения, об-
условленная таким аппаратным воз-
действием, заключается в том, что 
жировая клетка остается целой и не-
вредимой. От накопившегося жира 
адипоцит освобождается за счет того, 
что световое влияние на ограниченное 
время создает в клеточной мембране 
микропоры. Через них превращенный 
в жидкую субстанцию жир и выходит 
в межклеточное пространство, чтобы 
затем быть выведенным из организ-
ма в ходе естественной детоксикации. 
В адипоците запускаются те же про-
цессы, которые происходят в нем при 
традиционном похудении (за счет со-

кращения количества потребляемых 
калорий и увеличения физической 
нагрузки), но происходит это гораздо 
быстрее и, если хотите, на высокотех-
нологичном уровне. А роботизирован-
ный массаж помогает организму бы-
стрее вывести продукты распада.
Замечу также, что обработка не достав-
ляет болевых ощущений – для многих 
это немаловажная деталь.
Видимый результат достигается уже 
после первой процедуры и сохраняется 
надолго благодаря биологической па-
мяти соединительных тканей.
За курс процедур проблемная зона 
теряет до 10-12 см в объеме, и вы ста-
новитесь стройнее на пару размеров. 
Правда, клинику следует посещать не-
сколько раз в неделю и не пропускать 
сеансы. Основной курс занимает по-
рядка двух недель.
В меню аппарата – 36 косметических 
программ, которые легко комбини-
руются и настраиваются с учетом по-
требностей пациента. Благодаря этому 
коррекция фигуры становится абсо-
лютно индивидуальной и нацеленной 
исключительно на ваши пожелания и 
особенности.
Технология имеет в своей основе  
серьезную научную базу – 11 лет ис-
следований. Сочетание безопасности, 
физиологичности и результативности 
воздействия здесь не просто реклам-
ный слоган, а реальное положение 
вещей. Ведь массаж для тела на таком 
аппарате разрешается проводить даже 
женщинам, находящимся в ожидании 
малыша (по специальному протоколу), 
и людям с варикозным расширением 
вен 2-й степени благодаря наличию 
специальной программы для вен и со-
судов!
И если Вы хотите поразить окружаю-
щих своей идеальной фигурой, обяза-
тельно попробуйте этот чудо-аппарат.

Волшебный силуэт
Как хочется стать красивой быстро, буквально сию же секунду! И ведь мы 

же стараемся – сидим на диетах, ходим в спортзал, отказываемся от вредных 
привычек… Но килограммы, как назло, уходят медленно и не там, где надо. 
Но как же достичь желанного совершенства, при котором покидающий нас 
вес не оставляет после себя испорченный силуэт? Неужели не обойтись без 

радикальных мер или есть возможность исправить фигуру без хирургического 
вмешательства? Ответ на этот вопрос знает главный врач клиники «Соло», 

кандидат медицинских наук Ольга Петровна Сербина.

с т и л ь  ж и з н и
здороВье
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Зима вступила в свои законные права, и пора бы провести ревизию в своих 
шкафах, чтобы как следует утеплиться. И если о крупных вещах мы вспоминаем 
заблаговременно, то о таких деталях, как варежки, думаем в самый последний 
момент. А ведь дамские ручки не терпят морозов, им подавай тепло и комфорт. 
Но строптивая модница абы что еще и не наденет. В общем, уделим немного 
внимания этим маленьким «представительницам» зимней одежды, тем более  
что именитые дизайнеры уже подготовили для нас свои fashion-предложения.

текст Алисы стеШиной

привет из детства
МодныЙ
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Красота, облаченная в моду, больше не 
требует жертв. Поэтому для варежек исполь-
зуются фактуры, греющие на совесть. Они 
могут быть меховые, кожаные, шерстяные – 
выбирайте то, что ближе к телу.  Собранным 
в рукавицах пальчикам будет гораздо те-
плее, а уютные «домики» для рук могут стать 
еще и ярким акцентом стильного образа.
Варежки из меха все чаще привлекают вни-
мание модных критиков. Рукавички, конечно, 
великоваты по форме, но смотрятся безумно 
стильно. Мех рыжей лисицы, чернобурки и 
песца модельеры скупают тоннами и выпу-
скают модные коллекции сначала покрасо-
ваться на подиум, а потом и в ручки к своим 
новоиспеченным обладательницам. Кстати, 
со стороны пресловутой практичности к та-
ким варежкам не придерешься – чтобы мех 
быстро не изнашивался, его комбинируют с 
кожей, замшей и трикотажем. Расцветки вы-
держаны преимущественно в темных тонах. 
Но для Снегурочек есть и светлые варианты. 
Меховые варежки достойно смотрятся в 
ансамбле с объемным верхом – шубой или 
«мохнатым» жилетом. Но с кожаными изде-
лиями им тоже «по пути». И даже если вы на-
денете пальто из кашемира, они не испортят 
образ, а, наоборот, внесут свою изюминку.
Головным убором отлично послужит снуд, 
сумка подойдет в форме муфты, а ножки 
лучше обуть в ботфорты. Ну а если хотите 
отличиться неординарностью, смело наде-
вайте валенки, только нарядные. Сегодня их 
украшают лентами, вышивками и стразами. 
Тогда образ русской барыньки вам обеспе-
чен.
Отличным вариантом для кре-
щенских морозов могут стать 
большие пушистые рукавицы. 
Примечательно, что к длине 
варежек нет придирчивых 
требований. Они могут быть 
как короткие, так и длинные, а 
некоторые модели так и вовсе 
щеголяют шнуровкой. Особо 
авангардными выглядят 
варежки-рукава с кожаными 
вставками.
С одеждой строгого стиля 
больше «пишутся» замше-
вые варежки. Для деловой 

встречи или свидания 
это идеальный вариант. 
В сочетании с пальто 
из кашемира бордовых 
оттенков, шарфом-сну-
дом темно-синего цвета, 
сапогами на сплошной 
подошве с длинными 
голенищами и сумкой 
из кожи с замшевыми 
«латками» такие варежки 
будут козырным эле-
ментом. В результате вы 
получаете образ, полный 
женственности, реши-
тельности, очарования.
Для представительниц 
прекрасного пола, которые всегда хотят 
блистать, есть особо дорогие экземпляры, 
украшенные камнями Сваровски. Смотрятся 
они просто изумительно. Можно, конечно, 
выбрать и что-нибудь попроще – с бисером, 
перламутровыми бусинками и даже пайетка-
ми, а то вдруг потеряется одна рукавичка... 
Хотя дизайнеры не брезгуют к некоторым 
парам приделывать резинки – помните, как 
в детском саду? Тогда уж точно «посеять» 
варежку будет невозможно. 
Если мех вам уже наскучил или вы входите 
в сообщество рьяных защитников природы, 
для вас найдется теплая альтернатива – к 
примеру, флисовые варежки с цветным 
орнаментом под хохлому. Русские мотивы не 
сдают своих позиций в модной индустрии. 
Такие рукавички будут греть не только руки, 
но и душу. 
Не потускнела слава старых добрых вязаных 
перчаток. Только материал предпочтителен 
«из благородных» – кашемир, 
ангора, шерсть. В модном 
тренде   
крупная вязка косами и раз-
личные переплетения нитей. 
Так что, если есть желание и 
спицы, можете смело креати-
вить.
Для женственных, юных 
и дерзких предусмотрены 
варианты с буйством цветов, 
создающих настроение на все 
тридцать градусов – тепла, 
разумеется. Пуховик сдержан-
ных тонов с таким акцентом 
получит новую смысловую 

нагрузку. Ску-

чая по сочным оттенкам, вы вполне можете 
остановить свой выбор на варежках ягодных 
оттенков: спелой вишни, алой клубнички или  
нежной малины. Фиолетовый оттенок также 
по-прежнему в чести. Шарф, выполнен-
ный крупной вязкой, угги, сумка из мягкой 
ткани – и комплект готов «к употреблению». 
Варежки в «лоскутах» в стиле пэчворк тоже 
актуальны. 
Образы животных продолжают эксплуатиро-
ваться в дизайне одежды. Зайчики, котики, 
мишки, жирафы и лисы – выбирайте мор-
дашку посимпатичнее и приобретайте себе 
веселую  «парочку».
Современная мода позволяет всякого рода 
эксперименты. Так стоит ли оставаться  
в стороне, если всего один аксессуар в виде 
рукавичек может успешно обыграть любой 
образ? Ваши ручки всегда будут оставаться  
в тепле, ну а вы – в центре внимания!

с т и л ь  ж и з н и
МодныЙ Базар
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Генеалогия – наука 
весьма сомнитель-
ная. Нет, попытать-
ся восстановить 
родословную до 
седьмого коле-
на можно, но вот 
только гарантии ее 
достоверности ни-
кто не даст. А кто 
знает, не пошла ли 
одна из генеало-
гических веточек 
чуть левей, чем 
следовало? Все 
так запутанно, но 
жутко интересно! 
Поэтому в ожида-
нии новогоднего 
чуда мы полюбо-
пытствовали, а от-
куда, собственно, 
взялась Снегуроч-
ка? Кто придумал, 
кто «слепил»? В 
общем, провели 
свое приватное 
расследование.

личное дело 
гражданки «с»

Надо отметить, что Снегуроч-
ка – достояние исключительно 
нашего, русского народа. Мы, в 
общем-то, на все руки масте-
ра, а уж по части  фантазии… 
В общем, сами знаете. Ну, и 
придумали-таки внучку для 
Дедушки Мороза – человек-то в 
преклонном возрасте, богатств 
видимо-невидимо, да и мало ли 
чего… 
Ну, а если серьезно, такого 
прототипа Снегурки у других 
народностей не найдено. Вот с 
Морозом Ивановичем все более 
или менее ясно –  его «лич-
ность», правда, чуть изменен-
ную, можно найти во многих 
странах. А Снегурочки – этого 
подобия ангела-хранителя, 
способного уболтать любое 
чудище «не чудить» и каждого 
ребенка перестать стесняться, 
и, наконец, рассказать «до боли 
оригинальный» стишок – нет 
ни в одном заморском багаже 
культурных достояний.
Так как народ загадок не любит, 
он объясняет, как может, даже 
то, в чем не очень-то сообража-
ет. Поэтому для поиска правды 
люди придумали несколько  

с т и л ь  ж и з н и
прослаВиВшиеся



«Зубная фея»: чудеса случаются!

Кристина Демина, директор клиники «Зубная фея»

г. Ставрополь, ул. Пирогова, 5/1   тел. (8652) 985 986      zubnayafeya26  www.zubfay.ru

личное дело 
гражданки «с»

Взрослея, мы перестаем верить в волшебство. но ведь чудеса случаются только с 
теми, кто готов в них поверить. В нашей стоматологической клинике «Зубная фея» мы 
создали атмосферу настоящей сказки, и теперь Вы и Ваши дети с удовольствием посе-
щают стоматологов без лишних тревог и переживаний. Разве это не маленькое чудо?
Мы желаем, чтобы в новом году Вас окружали люди, готовые сделать все, чтобы 
Ваши проблемы решались быстро и легко, как по мановению волшебной палочки. 

любви Вам и счастья в безлимитном количестве!
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версий происхождения новогодней умницы-
красавицы, чтоб хоть одна оказалась близка 
к правде.
Первая из них связана с древним славян-
ским обрядом прощания с Костромой. 
Кострома –  понятие собирательное, это 
и игровой персонаж, и сама игра, в конце 
которой Кострома должна безвременно 
покинуть праздник, то есть испустить дух. И 
все бы было очень печально, и даже драма-
тично, если бы не ее чудесное воскрешение. 
Версия эта, конечно, сомнительна. Да и 
историки в действе сжигания Костромы 
узнают существующей с глубокой древности 
обряд уничтожения надоевшей злой зимы-
Марены. А тут уж, извините, провести неви-
димые параллели между двумя антиподами 
сложно – ерунда какая-то получается. 
Более добрая и, между тем, не чуждая логи-
ке легенда объяснения who is who восходит 
к языческим поверьям о мифологическом 
боге вод и ночного Неба – Варуне, который 
в некоторых историях является прообразом 
Деда Мороза. И, подразумевая родственные 
связи, считается, что Снегурочка – воплоще-
ние скованных вод, речных льдов, таящих в 
себе наступление теплых весенних дней.
Несмотря на то, что народный фольклор 
облюбовал образ Снегурочки еще со времен 
язычества, широкая публика удостоила ее 
своим вниманием лишь во второй половине 
девятнадцатого века. Именно тогда из-под 
пера Александра Афанасьева вышла ве-
ликолепная сказка о девочке Снегурке или 
Снежевиночке. Написана она на Костром-
ской земле,  а много позже в этой же мест-
ности режиссером Павлом Кадочниковым 
был снят одноименный фильм. По волшеб-
ной истории получалось так, что Снегурочку 
вылепили Иван да Марья. Люди они были 
небогатые, поэтому лепили из того, что было 
в достаточном количестве. Самым доступ-
ным материалом для лепки оказался снег. 
Девочка получилась на славу – красавица 
писаная, сердцем мила, нравом кротка…  
Именно такой ее знают современные дети.
«Медийный образ» Снегурочки «раскручи-
вал» и драматург Александр Островский. 

Здесь-то главную героиню и поджидала 
личная встреча с так называемым Дедом 
Морозом. И, по удачному стечению об-
стоятельств, он оказался ее настоящим 
папой. Как выяснилось, есть и мама – Весна 
Красна, но в компании новогодних персона-
жей она не прижилась – видно, публичности 
не хватило. Островский с характерной для 
гения жаждой драмы, раскрывающей кон-
фликты социума и еще Бог весть чего, свою 
главную героиню – бледнокожую блондинку 
с голубыми до умопомрачения глазами – 
художественно ликвидирует. Она тает 
на костре, не успев перепрыгнуть 
огонь.
Говоря откровенно, постанов-
ка зрителю не понравилась. 
И тогда у Снегурочки 
появился новый «про-
дюсер», великий 
композитор Николай 
Римский-Корсаков. 
Его опера имела 
бешеный успех, и 
Снегурочка ста-
ла стремитель-
но двигаться к 
апогею славы, 
правда, роль вто-
рого плана обещала быть 
пожизненной – Дедушка 
Мороз-то бессмертный.
Советская власть идею 
празднования Нового года не 
поощряла, называя буржуй-
ским пережитком. Но в 1934 году 
товарищ Сталин решил смягчиться 
и личным распоряжением разрешил 
официально праздновать Новый год. 
И вот тогда-то произошел какой-то 
родственно-генеалогический сбой. 
В своем совместном выступлении в 
1937 году в небезызвестном Доме Со-
юзов Москвы Дед Мороз и Снегуроч-
ка предстали как внучка и дедушка. 
Снегурочки в ту пору были пламенны 
как никогда: декламировали стихи о 
труде, созидании и дружбе.

Несмотря на очевидный успех были пе-
риоды, когда судьба Снегурочки висела 
на волоске. Например, в военные годы ее 
незаслуженно позабыли. На войне ей, как и 
чуду, не нашлось места. Но, как и прежде, 
у девушки объявились бравые спасители. 
Известные советские писатели Лев Кассиль 
и Сергей Михалков включили ее в ново-
годние спектакли кремлевских елок, ведь 
сценарии для главных «утренников» страны 
писали именно они. Вот тогда-то Снегурочка 
и выдохнула с облегчением, почувствовав, 
что свое место под елкой «застолбила» 
окончательно.
Повзрослев, окрепнув финансово, она обза-
велась собственной резиденцией в Костро-
ме. И сегодня  «Терем Снегурочки» вполне 
может дать фору хоромам Деда Мороза в 
Великом Устюге.  Только если письмо со сво-
ими пожеланиями Вы решите отправить не 
Деду Морозу, как заведено, а Снегурке, не 
пугайтесь. В адресе получателя будет зна-
читься улица Лагерная, дом 38. Это простая 
случайность, не имеющая к возможными 
ассоциациями особо «догадливых» никакого 
отношения.  Чиста она, наша Снегурочка, 
как первый снег и улыбка младенца. 

с т и л ь  ж и з н и
прослаВиВшиеся
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г. Ставрополь. 
ул. 50 лет ВЛКСМ, 5 ТРК 

 «Новый Рим»

пр. Юности, 28/1
+7-962-402-97-00
+7-962-402-95-00

 formyla_sovershenstva_noviirim
formyla_sovershenstva

Студия красоты 
«Формула СовершенСтва» 

поздравляет вас с новым годом и рождеством!

Мы рады, что в 2017 год мы вступаем вместе с Вами, наши дорогие  
и всегда желанные клиенты! Любое начинание всегда волнительно  
и связано с большими надеждами и планами, и мы от всей души же-
лаем Вам, чтобы в грядущем году все задуманное обязательно свер-
шилось. А мы в свою очередь обещаем, что сделаем все, чтобы Ваша 
красота с каждым приходом в нашу студию раскрывала свои новые 
грани. Ведь «Формула Совершенства» создана для тех, кто готов  
к переменам, ведущим к лучшему.
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Новости  
от  

ŠKODA
Знакомство с дилером на выгодных условиях. Только с 21-го ноября 
2016 г. по 30 марта 2017 г. для наших новых клиентов с автомобиля-
ми старше 2-х лет специальное предложение для первого визита на 
сервис с выгодой до 20% на работы и услуги. 

Официальный дилер ŠKODA
г. Ставрополь, ул. Октябрьская, 204
тел.: (8652) 50 00 26
www.arta-ug. ru

Прием заказов  
на совершенно новый 
Land Rover Discovery

Компания Jaguar Land Rover Россия анонсирует цены на Discovery пятого 
поколения, а также начинает прием заказов на новый автомобиль Land 
Rover во всех официальных дилерских центрах в России, Армении, Бе-
ларуси и Казахстане. Стартовая стоимость модели составляет 4 033 000 
рублей.  Покупатели также могут оформить предзаказ на автомобиль 
на сайте Land Rover. Новый внедорожник будет доступен в продаже 
в мае 2017 года. Вы можете заказать его в «Модус Премиум Авто» в 
городе Ставрополе. На российском рынке новый Discovery будет пред-
ставлен в комплектациях: S, SE, HSE, HSE Luxury и в ограниченной вер-
сии First Edition, заключающей в себе все лучшее от нового внедорож-
ника. Покупатели смогут выбрать автомобиль с одним из двух типов 
двигателей: 3,0-литровым дизельным мотором Td6 мощностью 249 
л.с. и 3,0-литровым бензиновым V6 с нагнетателем мощностью 340 л.с.
«Модус Премиум Авто»  
г. Ставрополь, улица Октябрьская 204 ,тел.: 8(8652) 506-506

Новый год  
с «Формулой  

совершенства»
Студия красоты «Формула Совершенства» поздравляет Вас с Новым 
годом и Рождеством! Мы рады, что в 2017 год мы вступаем вместе с 
Вами, наши дорогие и всегда желанные клиенты! Любое начинание 
всегда волнительно и связано с большими надеждами и планами, 
и мы от всей души желаем Вам, чтобы в грядущем году все заду-
манное обязательно свершилось. А мы обещаем, что сделаем все, 
чтобы Ваша красота сияла подобно самым дорогим бриллиантам. 
Ведь «Формула Совершенства» создана для тех, кто готов к пере-
менам, ведущим к лучшему.

г. Ставрополь, ул. 50лет ВЛКСМ, 5ТРК
«Новый Рим»
пр-т Юности, 29/1
тел.: +7-962-402-97-00
тел.: +7-962-402-95-00

Новый год  
с «Бон Вояж Экспресс»

Туристическая компания «Бон Вояж Экспресс» поздравляет всех с 
наступающим Новым годом и Рождеством! Желаем, чтобы насту-
пающий год стал годом сбывшихся надежд, достигнутых целей и 
приятных открытий. Надеемся, что отдых, который мы Вам органи-
зовали, принес только положительные эмоции. Успехов и здоровья 
Вам и Вашим близким, увлекательных маршрутов, тепла и добра 
Вашей семье. И, конечно же, отдыхайте вместе с нами!

г. Ставрополь, пер. Рылеева, 7, офис 205
тел.: 8 (8652) 62-82-82
www.бон-вояж26.рф
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Гостиничный комплекс «Октябрьский»
г. Ставрополь, ул. Октябрьская, 249/1

тел. 8 (8652) 22-16-16, 213-500 
e-mail: info@stavhotel.ru 

www.stavhotel.ru
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Дорогие  
жители  и гости Ставрополя!

Гостиничный комплекс  
«Октябрьский»  

от всей души поздравляет Вас  
с  Новым годом  и Рождеством!  

Желаем Вам финансового 
процветания и воплощения  

самых амбициозных планов!  
Здоровья и счастья Вам  

и Вашим близким!  
Спокойствия в доме  

и беззаботности  
в душе!
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В отпуск 
по знаку 
зодиака

Один весьма умный и наблюдательный человек сказал: «Мир - это книга, и тот, 
кто не путешествует, читает только одну страницу». Прочувствовав эту фразу, 
мы решили наметить географию маршрутов самых многообещающих туров. Но 
так как время отпусков обычно сжато до возмутительно коротких сроков, наше 
предложение – отправиться в путь согласно жребию судьбы, используя знаки  
зодиака как подсказку.

текст Алисы стеШиной

a
овны
Для Овнов грядущий год обещает 
быть сверхактивным. Звездоче-

ты-аналитики выявили, что этому знаку 
зодиака будет сопутствовать удача во всех 
мало-мальски перспективных начинаниях. 
Так что дерзайте! Череда бизнес-встреч, 
возможно, «вывезет» вас из зоны комфорта 
и отправит куда-нибудь в дальние дали. 
Например, в Лондон, ну, или, на худой 
конец, Сан-Франциско. В общем, не сидеть 
вам на месте. А когда наступит блаженная 
пора вполне заслуженного отдыха, Ов-
нам рекомендуется отправиться в жаркие 

экзотические страны – погреть косточки, 
туземцев порадовать, а может, и курортный 
роман завести. Египет, Иордания, Тунис, 
ОАЭ и Индия ждут вас, дорогие Овны, с 
нетерпением!

b
тельцы

А вот Тельцам астрологи сове-
туют поберечь силы и далекие 

путешествия выбирать исключительно ради 
отдыха. Да и тот должен быть максимально 
комфортным: полный сервис, впечатляющая 
архитектура и высокий уровень культуры –  

то, что начертали звезды уравновешен-
ным Тельцам. А значит, вам прямой путь в 
страны Европы – Италия, Франция, Испания 
подойдут как нельзя лучше. Однако не 
стоит забывать об отдыхе и вне «сезона 
каникул». Вот тут звездочеты дают совет 
быть поближе к земле и даже, по возможно-
сти, культивировать грядки с какой-нибудь 
полезной растительностью. Но тут уж чего 
душа пожелает или позволит маникюр.

c
близнецы
Близнецов принято считать активи-
стами, не знающими упадка сил и 
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ведь все равно нужен. Во время бурных но-
вогодних отгулов, конечно, можно получить 
заряд на полгода вперед, а вот потом лучше 
бы взять тайм-аут и купить билет в стра-
ну, в которой нога туриста хоть и ступала, 
но не успела, так сказать, растоптать все 
прелести ее первозданности. Речь идет об 
Австралии, Карибах, Индонезии или Кубе. 
Прихватите ласты и маску: свидание с дико-
винными рыбками – момент ответственный.

d
рАки
Раки и зимний отдых на курорте – 
комбинация весьма сомнительная. 

Ведь нежной натуре что нужно? Комфорт 
и спокойствие, а не снег за шиворотом или 
сломавшаяся на середине спуска с высо-
ченной горки лыжа. То ли дело блаженное 
«ничегонеделание» рядом с австрийским 
озером или в престижном пансионате вен-
герского острова Маргитсигет. Мягкое лето 
Финляндии, Норвегии, Дании Ракам также 
не противопоказаны.

g
весы
В любознатель-
ности Весам не 

откажешь – отсюда и их 
импульсивность.  
О какой-такой взвешен-
ности вообще можно 
говорить? Дух исследова-
теля, «обследователя» и 
первооткрывателя – хотя 
бы для самого себя – не 
дает покоя голове, а уж 
ногам тем более. Еще 
вчера эти ножки томились 
под офисным столом, а на 
завтра уже бегут по трапу 
самолета. А куда, соб-
ственно, лететь? В 2017-м 
году Весам лучше бы на 
Мадейру, Сейшельские или Мальдивские 
острова, Маврикийский или Карибский ар-
хипелаг…  Не зря же звезды ведут вас туда!

h
скорПио-
ны
Грядущий год 

обещает внушительное 
обогащение Скорпионам, 
поэтому по части денег 
проблем быть не должно. 
А значит, можно смело 
планировать поездку 
на швейцарский или 
австрийский курорт, во 
Францию или Испанию. 
Здесь вам и красота 
средневековой архитек-
туры, и «разумный» шо-
пинг, и гастрономическая 
идиллия. Остается только 
позавидовать и помахать 
на прощание ручкой.

i стрельцы
Отдых в духе безумных приключений 
– самое то для активных стрельцов. 

И небесные светила пророчат, что туристи-
ческие направления в сторону Южной Ко-
реи, Малайзии и Туниса будут пользоваться 
огромным спросом у Стрельцов-мужчин. 
Для женщин этого знака подойдут поездки 
в Объединенные 
Арабские Эмираты, 
Марокко или Китай.

j
козе-
рог
2017 год 

сделает из Козе-
рогов настоящих 
трудоголиков. Даже 
на отдых их придется 
уговаривать, со-
блазняя всякими за-
морскими странами, 
к примеру, Индоне-
зией, Камбоджей или 
курортами Вьетнама. 
Длительные про- 

e львы
А Львам, как известно, просто необ-
ходимо гарантированное внимание 

как постояльцев отеля, так и вымуштрован-
ного персонала. И, в общем-то, туристиче-
ские «эпицентры» сами заинтересованы в 
том, чтобы в достатке обеспечить «царям 
гороскопа» желаемое. А вот активный 
отдых готовы предложить не все курорты. 
Впрочем,  дайвингом можно позаниматься 
на Красном море, в Турции – полетать на 
дельтаплане, а в Черногории осуществить 
сплав по реке. При таком выборе шквал 
адреналина Львам обеспечен.

f
девы
Рожденные в сентябре славятся 
своим неугасимым стремлением по-

танцевать и повеселиться. Жизнерадостные 
натуры, чего тут скажешь. Поэтому чтобы и 
на других посмотреть, и свои танцевальные 
«па» продемонстрировать Девам советуют 
посетить курорты Индии, Тайланда, слетать 
в Рио-де-Жанейро или на испанскую Ибицу. 
Вам придется по вкусу отрывной драйв в 
многонациональной толпе меломанов.

гулки по аутентичным деревням, развали-
нам храмов, закаты у воды и волшебство 
рассветов – все это восстановит силы, укре-
пит нервы и подготовит к новым трудовым 
подвигам. Ведь без охоты нет работы!

k водолеи
В плане отдыха Водолеи неприхот-
ливы – они не будут вертеть носом и 

говорить свое гордое «фи», даже если на-
чальство в качестве бонуса предложить им 
отправиться в Сибирь. Нет, не как в ссылку, 
а как, к примеру, в турпоход - совершить 
сплав на байдарках по местным реками.  
Хотя быть поближе к воде можно и находясь 
подальше от дома. Если быть конкретнее - в 
Малайзии, в Тунисе, в Сингапуре для Водо-
леев «горит зеленый свет».

l
рыбы
Лучшим вариантом отдыха для 
Рыб, следуя краткосрочному про-

рочеству звезд, будут западноевропейские 
страны и государства латиноамериканского 
региона. Греция, Франция, Германия, Бра-
зилия и даже Аргентина к вашим  услу-
гам.  «Подсматривать» разные житейские 
сюжеты на красочных улочках, удивляться 
местному колориту и впитывать в себя пози-
тивную энергетику – о таком отдыхе хорошо 
даже мечтать, не говоря уж о реальном 
путешествии.

в ы х о д  в  с в е т
проездоМ
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история, 
которую
помнят
23 ноября в ставропольском кинотеатре 
«Октябрь» состоялся пресс-показ 
фильма «Землетрясение» режиссера 
Сарика Андреасяна. Премьера 
обещала быть яркой, но то, что зритель 
увидел на широком экране, потрясло 
гораздо сильнее ожиданий. Ведь в 
основе картины – реальные события, 
заставившие содрогнуться весь мир 
и объединить тысячи людей в едином 
порыве помощи и сострадания.

7 декабря 1988 года в Армении произошло землетрясение, охва-
тившее почти половину территории республики. Были разрушены 

города Спитак, Ленинакан, Кировакан, Степанаван и еще более  
300 населенных пунктов. По официальным данным, погибло  
25 тысяч человек, 19 тысяч стали инвалидами, больше полумил-
лиона остались без крыши над головой. Именно эту трагическую 
страницу истории своей родины решился пропустить через себя  
и воссоздать на экране режиссер Сарик Андреасян. 
Завязкой кинокартины служит автокатастрофа, в которой погибают 
родители 12-летнего Роберта. Восемь лет он живет с непреодоли-
мым желанием отомстить за смерть отца и мамы, ожидая, когда 
виновник трагедии выйдет из тюрьмы. Но именно в тот роковой день 
Армению сотрясает катастрофа чудовищной силы. Выдуманный 
сценаристами сюжет переплетается с историческим контекстом. 
На глазах зрителя безумная и безжалостная стихия превращает 
Ленинакан в груды камней, под которыми, возможно, еще теплится 
жизнь и надежда.

ирина безрукова, актри-
са: «Мне уже посчастливи-
лось посмотреть фильм до 
премьеры. Я актриса и пре-
красно знаю, как снимают 
кино. В начале просмотра 
следила за камерой, монта-
жом, работой художников, 
гримеров, коллег актеров, а 
потом… все исчезло. Одни 
эмоции. Я почти никогда не 
плачу в кинотеатре, но так 
не плакала в кино никогда в 
своей жизни! Плакали все, 
даже взрослые мужчины. 
И да, я – не армянка. Есть 
вещи, которые шире и глуб-
же, чем национальность, 
чем чье-то отдельное горе. 
Это фильм об истинных 
и общечеловеческих цен-
ностях, о прощении.  Это 
больше, чем кино».

Художник-постановщик 
давид дадунашвили: 
«Площадь декорации 
«разрушенного города», 
которую мы создали на 
территории московского 
заброшенного завода, – 
10 000 кв. метров. На ее 
строительство ушло больше 
месяца. Когда выбрали эту 
локацию, пришлось многое 
расчищать, поскольку 
первоначально здесь были 
просто горы мусора. В тече-
ние недели работала только 
тяжелая техника – краны, 
бульдозеры, экскаваторы, 
чтобы все это вывезти. 
Далее мы начали завозить 
тысячи тонн различного 
строительного материала. 
Даже кучи мусора специ-
ально привозили и вы-
кладывали, как нам было 
нужно. Половина декорации 
выполнена из пенопласта и 
дерева, какая-то часть – из 
реальных бетонных блоков. 
Весь асфальт выкладывал-
ся вручную по сегментам».

текст Полины лисицыной
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сабина Ахмедова, актри-
са: «Наш второй режиссер 
увидел сон, что в конце 
каждого съемочного дня 
мы чтим минутой молчания 
всех погибших. После этого 
у нас появился ритуал: 
каждый съемочный день 
мы заканчивали минутой 
молчания…».

михаил Погосян, актер: 
«Есть вещи, которые 
никогда не лечатся, есть 
боли, которые всегда 
болят. Факт того, что этот 
фильм снят – смелый по-
ступок. Обязательно надо 
было воссоздать то, что 
случилось на самом деле. 
Правда, сделать это тонко и 
грамотно, ведь отчет будет 
держаться перед теми, кто 
пережил и помнит эту тра-
гедию, – самими ленинакан-
цами. Создатели фильма 
все это учли. 
На мой взгляд, фильм про-
поведует доброту, дружбу 
и соучастие всех людей на 
свете. Самое главное, о чем 
он говорит, – о человече-
ской помощи, без которой 
пребывание человека на 
этой земле просто абсур-
дно».

константин лавроненко, 
актер: «Землетрясение» –  
тяжелый фильм, без 
валидола его смотреть 
будет сложно. Но, как мы 
говорим с Сариком, только 
так и надо было снимать эту 
историю, чтобы опять про-
жить все это. Чтобы люди 
опять ощутили эту боль, ко-
торую невозможно и нельзя 
забывать. В противном 
случае не имело смысла 
браться за фильм. Ведь мы 
перестали сопереживать 
чужому горю. А хочется, 
чтобы люди вспомнили  ту 
катастрофу, оглянулись во-
круг и задумались. Хочется 
им сказать: «Посмотрите 
друг на друга, опомнитесь! 
Трагедий вокруг предоста-
точно. Дорожите миром, 
дорожите собой, близкими, 
жизнью и любовью, ведь 
это – главное на земле».  
В этом – наш посыл».

режиссер сарик Андреа-
сян: «Землетрясение 1988 
года – последняя трагедия, 
которая объединила не толь-
ко весь Советский Союз, но 
и весь мир. И мы рассказы-
ваем об этом единении и о 
людях, которые приезжали 
и прилетали со всех городов 
СССР, из других стран, что-
бы помогать разбирать за-
валы и спасать выживших; 
о людях, которые привозили 
хлеб, медикаменты, воду, 
одежду. У нас есть сюжет, 
когда ростовский кранов-
щик на своей машине сутки 
без сна и остановки ехал в 
Ленинакан, а люди по до-
роге заливали ему солярку 
просто потому, что искренне 
хотели помочь. Удивитель-
но, как трагедия может 
сплотить… Наша картина – 
о силе духа и о том, что 
человек способен на все, 
когда у него есть цель.
Фильм основан только на 
документальных источ-
никах. Мы больше года 
изучали видеохронику, 
фотографии, книги. Летали 
в Гюмри, смотрели локации. 
В городе практически все 
перестроено, но каждый его 
житель помнит события тех 
дней. Сценарий включил в 
себя множество историй, 
рассказанных нам свиде-
телями катастрофы. Мы 
говорили с МЧСниками и 
медиками, которые тогда 
работали; с руководителя-
ми бригад, разбиравшими 
завалы; с выжившими и 
спасенными. Слушать их 
истории было тяжело, это 
страшные воспоминания. 
Люди начинают плакать, 
оставаться равнодушным 
невозможно. Но это надо 
было сделать, чтобы потом 
достоверно воспроизвести 
в кино».

На фоне стихийного бедствия – несколько сюжетных линий, от-
ражающих судьбы людей, которым удалось спастись. Среди них 

те, кто потерял самых дорогих и близких, и те, кто готов пожертво-
вать собой ради спасения чужой жизни. Трагедия выявляет истин-
ные ценности – забываются ссоры, распри, непонимание.  
 И даже Роберт, оказавшись в одном спасательном отряде со своим 
смертным врагом, прощает его и в конце фильма и берет под свою 
опеку его осиротевшую дочь. 
Если верить афишам, картина «Землетрясение» – это фильм-
катастрофа. Но на деле она оказалась настоящей драматической 
лентой, к которой сложно остаться равнодушным. Но несмотря на 
всю трагичность и скорбь, этот фильм все-таки о жизни и человече-
ском сострадании, которое помогает выжить даже в самых жестоких 
условиях и, возможно, противостоять смерти.

в ы х о д  в  с в е т
кинопрокат



[82]

  декабрь 2016  stav-pro.ru

Всегда будь в войне со своими недостатками, в мире со своими соседями, 
и каждый Новый Год находи себя лучшим человеком.

Бенджамин Франклин

Празднование Нового Года – это прощание с иллюзиями  
и встреча с надеждой и мечтой. 

Константин Кушнер

Новый год. Время обещаний и веры в то, что с утра всё начнётся заново, 
станет лучше и счастливее. 

Януш Леон Вишневский

Завтра — первая страница из 365 страниц книги.  
Напишите ее хорошо. 

Брэд Пейсли

Самая короткая ночь вовсе не в третей декаде июня, а 31 декабря. 

Юрий Татаркин

Мы открываем книгу. Её страницы чисты.  
Мы собираемся заполнить их собственноручно.  

Книга называется «Возможность», а её первая глава называется  
«Новый год». 
Эдит Лавджой Пирс

сказано
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Мощные двигатели 
в сочетании с полным 
приводом

Камера заднего вида 
с омывателем

Передние и задние сиденья 
с обогревом

Стояночный отопитель 
с дистанционным 
управлением

Электрообогрев лобового 
стекла и боковых зеркал

ŠKODA смело встречает зиму и дарит специальное предложение: приобретайте высокотехнологичные, 
безопасные и надежные автомобили ŠKODA на выгодных условиях! Приходите за радостью и теплой 
атмосферой в ближайший дилерский центр ŠKODA!

НАВСТРЕЧУ 
   ЗИМЕ!

Ждем вас на тест-драйв в нашем салоне.

Арта-М Юг
Официальный дилер ŠKODA 

ул. Октябрьская, 204
www.arta-ug.ru  /  www.arta-ug.ru

Группа компаний Модус

(8652) 50 00 26
* Изображенные автомобили могут отличаться от автомобилей, предлагаемых в рамках указанных условий. Указанные опции доступны за дополнительную плату и могут быть 

недоступны для отдельных комплектаций. Опции «Подогрев задних сидений» и «Камера заднего вида с омывателем» недоступны для SKODA Yeti. Опция «Полный привод» и 
«Стояночный отопитель с дистанционным управлением» недоступны для SKODA Rapid. Реклама.
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